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Машинисты-близняшки Елена (слева) и Дарья Рыжковы на Филевской линии

БЬЕМСЯ ЗА РОДИНУ:МОСКВИЧИ ВЫБИРАЮТ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ с. 5

ВТОРНИК
Потеплеет 
ненадолго

Цены 
подрежут

Возьми 
и худей

В столице 
температура 
поднимется 
до +4 градусов 
с. 15

Уже в январе 
стоимость 
куриного мяса 
и яиц должна 
упасть на 10–20 
процентов с. 7

Звезды 
сбрасывают вес 
после Нового 
года с. 8

Фильм «Холоп-2» воз-
главил в январе россий-
ский прокат. Кассовый 
сбор киноленты со-
ставил 2,5 миллиарда 
рублей. В съемках этой 
картины приняла уча-
стие и наш корреспон-
дент (на фото внизу). 
с. 12

СМОТРИМ

Ровно три года назад к работе в столичной подземке 
приступили женщины-машинисты. Среди них оказалась 
уникальная пара — близняшки Дарья и Елена Рыжковы с. 2 
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Нововведение

■ В этом году в Москве 
появится виртуальная 
карта «Тройка». Об этом 
сообщил заместитель 
мэра столицы по вопро-
сам транспорта Максим 
Ликсутов. 
Виртуальная «Тройка» за-
работает уже в июне этого 
года. Сама карта будет в ви-
де QR-кода, который нужно 
отсканировать, поднеся 
к турникету. 
Пока что продолжается те-
стирование системы с по-
мощью специальной фокус-
группы. Оно началось в кон-
це ноября 2023 года.

— Сейчас в тестировании 
виртуальной «Тройки» уча-
ствуют 300 сотрудников 
Московского транспорта 
и пассажиров. Они могут со-
вершать поездки в метро, на 
МЦК и наземном транспор-
те, — рассказал заммэра. — 
После успешных испытаний 
появится еще один удобный 
бесконтактный способ опла-
ты проезда, а физическая 
карта будет не нужна.
Кстати, все турникеты ме-
тро и МЦК принимают для 
оплаты банковские карты.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

«Тройка» виртуальная

Транспортные карты «Тройка» на предприятии 
по производству интегральных схем в Зеленограде

■ В начале января ис-
полнилось три года, 
как поездами метро-
политена вновь могут 
управлять женщины. 
А в конце 2023-го кол-
лектив подземки попол-
нили близняшки Дарья 
и Елена Рыжковы, кото-
рые удивляют всех своей 
схожестью. 
Сестрам сейчас всего 19 лет. 
Родились в Москве. В дет-
стве мечтали стать сначала 
хирургами, потом рабо-
тать в ИТ-сфере, но к концу 
школы от знакомой узнали 
о профессии машиниста 
электропоезда и загорелись 

идеей освоить это дело. По-
скольку девушки по жизни 
идут вместе, то и решение 
стать машинистами было 
совместное. 
— Мы поступили в Кор-
поративный университет 
московского транспорта, — 
рассказала Дарья. — Обуче-
ние длилось 4,5 месяца. 
Понача лу,  признаются 
близняшки, было сложно: 
огромный объем информа-
ции, в большей степени тех-
нической, немного пугал, но 
сестры поддерживали друг 
друга и в итоге успешно сда-
ли все экзамены. Кстати, Да-
рья и Елена признаются, что 
в школе частенько хитрили, 
пользуясь своей похоже-
стью. Например, рассказы-
вали стихотворения друг за 
друга, но, став взрослыми, 
договорились больше не 
обманывать окружающих, 
и экзамены на машиниста 
сдавали честно. 
После учебы девушек напра-
вили на практику в электро-
депо «Фили», а управлять 
поездами они стали на Фи-
левской линии. 

В 2023 году по-
ставлены три ре-
корда по запуску 
тематических по-
ездов. Первый — 
за год на линию 
вышли 122 брен-
дированных со-
става. Второй — 
в честь открытия 
БКЛ одновре-
менно запустили 
92 тематических 
поезда. Третий — 
в шестой раз 
запустили «Даль-
невосточный экс-
пресс».

Тем
време-
нем

Однажды близняшки отра-
ботали вместе целую смену.
— Мы очень обрадовались 
этому, потому что видимся 
редко. Графики чаще всего 
не совпадают. Побыть вдво-
ем для нас последние меся-
цы — редкость, — говорит 
Елена. 
Та смена стала удивитель-
ной не только для сестер, но 
и для всех пассажиров. 
— Когда мы прибывали на 
станции, люди доставали те-
лефоны и снимали нас — так 
было необычно увидеть двух 
одинаковых машинистов, — 
поделились близняшки. 
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru 

Машинисты-
близняшки Дарья 
(слева) и Елена 
Рыжковы 

Двое из метро 
на одно лицо
В столичной подземке работают 
машинисты-близняшки 

машинистам поло-
жены льготы, в числе 
которых бесплатный 
проезд в метро, пре-
мии по итогам работы 
за год, льготы на от-
дых в оздоровитель-
ном комплексе метро 
и увеличенный отпуск.

Кстати,

Знаете ли вы, что

в советское время жен-
щины тоже работали 
машинистами элек-
тропоезда. А первая 
женщина-машинист 
управляла поездом 
метрополитена еще 
в 1936 году. 

Сестры управляют 
составами на Филев-
ской линии 

— В самом начале, когда еще 
не все были с нами знакомы, 
люди очень удивлялись, за-
чем мы здороваемся с ними 
по два раза, — вспоминает 
Дарья. — Или второй раз 
приходим на медосмотр 
перед рейсом.
Бывало, что сестрам даже 
путали путевые листы. Но 
девушки замечали ошибки.

ответственности и серьез-
ности работы, которую они 
выполняют. 
— За моей спиной — тысячи 
людей, и я отвечаю за их без-
опасность, за их жизнь, — 
отмечает Елена. 
Несмотря на то что девуш-
ки работают в метро уже 
несколько месяцев, их все 
равно часто путают. 

— Первые эмоции от пре-
бывания в кабине машини-
ста были восторженные, — 
вспоминает Дарья. 
— Сложно было поверить, 
что мы осуществили свою 
мечту и действительно 
управляем поездом, — до-
бавляет Елена. 
Но со временем эмоции при-
тихли и пришло осознание 
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■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин (на фото 
внизу) рассказал в соц-
сетях о росте туристиче-
ского потока в столицу, 
а также поделился пла-
нами по развитию Мо-
сковских центральных 
диаметров.

В прошлом году столица 
приняла на 22 процен-
та  больше гос тей,  чем 
в 2019-м. Тогда Москву по-
сетили рекордные 25 мил-
лионов туристов. В Москву 
приезжают не только чтобы 
отдохнуть, но и наладить де-
ловые связи. По словам мэ-
ра, количество бизнес-поез-
док в прошлом году выросло 
на 28 процентов:
— Мы добились этого бла-
годаря постоянному улуч-
шению городской инфра-
структуры и ориентации на 
глобальные тренды.
Так, для представителей ту-
ристической отрасли в про-
шлом году в Москве провели 
три крупные конференции.

Хлеба да зрелищ
Последние годы в Москве 
набирает популярность га-
строномический туризм. 
Попробовать блюда разных 
кухонь можно на фестива-
лях, которые сменяют друг 
друга от сезона к сезону, 
и в рамках спецпроектов — 
например, «Московский 
завтрак» и «Московское 
чаепитие». Также столица, 
следуя мировому тренду 
на всесезонный туризм, 
становится своеобразным 
городом-курортом. Зимой, 
например, в парках мож-
но покататься на коньках 
и лыжах, летом — принять 

В конце прошлого года 
в районе Зябликово 
после реконструкции 
открыли междуна-
родный автовокзал 
«Красногвардейский». 
Он работает круглосу-
точно. Отсюда можно 
уехать в 70 россий-
ских городов, среди 
которых Воронеж, 
Белгород, Астрахань, 
Волгоград, Ростов-на-
Дону и другие. В этом 
году запустят между-
народные рейсы в Ере-
ван, Тбилиси, Батуми 
и Бишкек.

Кстати,

Скрепы 

■ Икона «Троица» Ан-
дрея Рублева сейчас на-
ходится в храме Христа 
Спасителя. Она пробудет 
там до 23 июня. В этот 
день православные ве-
рующие будут почитать 
Святую Троицу.
Летом прошлого года икону 
первой половины XV века по 
решению президента Рос-
сии передали Троице-Сер-
гиевой лавре. До этого она 
хранилась в Третьяковской 
галерее. В этом году в канун 
Рождественского сочель-

ника, 5 января, старинную 
икону доставили в храм Хри-
ста Спасителя.
— Здесь она будет пребы-
вать до дня Святой Троицы, 
или Пятидесятницы. Этот 
праздник в этом году выпа-
дает на 23 июня, — сообщил 
во время телетрансляции 
из храма Христа Спасителя 
патриаршей Рождествен-
ской вечерни заведующий 
кафедрой церковной исто-
рии Московской духовной 
академии, богослов Алексей 
Светозарский. — На Троицу 

«Троицу» оставили 
до конца июня 

6 января. Икона «Троица» перед началом 
Рождественского богослужения в храме Христа 
Спасителя  

икона уже переместится 
в Троице-Сергиеву лавру, 
для Троицкого собора кото-
рой она и была изначально 
написана.
Точное время появления 
«Троицы» неизвестно. Исто-
рики склоняются к тому, 
что это произошло в 1422–
1427 годах. Именно тогда 
артель мастеров под руко-
водством Андрея Рублева 
и Даниила расписывали 
в Троице-Сергиевой лавре 
каменный храм, который со-
орудили по просьбе настоя-
теля Никона «в похвалу отцу 
своему Сергию Радонежско-
му». Об этом свидетельству-
ют разные документы Тро-
ице-Сергиева монастыря. 
В них же есть упоминания, 

опираясь на которые, боль-
шинство исследователей 
считают, что автором «Трои-
цы» был сам Андрей Рублев.
В основе одной из самых 
известных русских икон 
лежит ветхозаветный сю-
жет «Гостеприимство Ав-
раама». При этом Рублев 
отказывается от второсте-
пенных деталей и оставляет 
лишь главную идею пове-
ствования — триединство 
Бога. Созданная им икона 
стала образцом для многих 
последующих поколений 
мастеров.

Объединяет 
столица 
и диаметры
Власти продолжат развивать 
направления МЦД 

Для сноу-
бордистов 
в Москве 
обустроены 
трассы и от-
крыты подъ-
емники

Материалы к рубрике 
«Город» подготовила  
Наталья 
Тростьянская 
vecher@vm.ru

солнечные ванны на берегу 
водоемов или на специально 
оборудованных площадках 
с бассейнами.
Кроме того, Москва разви-
вает круизный туризм. От 
двух речных вокзалов — 
Северного и Южного — 
отправляются теплоходы 
в различные российские 
города.
Еще один повод приехать 
в столицу — масштабные 
мероприятия вроде между-
народной выставки-фо-
рума «Россия», которая 
до 12 апреля проходит на 
ВДНХ. На ней представлены 
успехи практически всех ре-
гионов нашей страны в раз-
личных сферах.

Еще больше
Один из знаковых транс-
портных проектов, которые 
реализуются в столице, — 
развитие Московских цен-
тральных диаметров (МЦД). 
В прошлом году запустили 
третий «Ленинградско-
Казанский» и четвертый 
«Калужско-Нижегородский» 
диаметры.
— Теперь на-
земное метро 
столицы — это 
4  д и а м е т р а , 
136 станций 
и более 300 ки-
лометров пу-
тей, — уточнил 
С о б я н и н .  — 
Каж дые сут-
ки поезда МЦД перевозят 
свыше 1,2 миллиона пасса-
жиров, которые ежедневно 
экономят время и деньги на 
поездках.
Так, с 2019 года пассажи-
ры первых двух диаметров 
сэкономили на поездках 
по городу 17,6 миллиарда 
рублей.

Новые связи
В этом году столичные вла-
сти продолжат развивать 
центральные диаметры.

— Вместе с коллегами из 
РЖД и ЦППК планируем 
завершить строительство 
нового московского город-
ского вокзала Митьково 
МЦД-3, — сообщил Сергей 
Собянин, — и реконструк-
цию станции Щербинка 
МЦД-2.
Кроме того, на Белорусском 
вокзале откроют новый ве-

стибюль, который соединит 
МЦД-1 и МЦД-4. Надземный 
переход через улицу Ленина 
построят в составе москов-
ского городского вокзала Зе-
леноград-Крюково МЦД-3. 
На Тестовской четвертого 
диаметра появится выход 
к Мукомольному проезду 
и Большому Сити. А новый 
вестибюль станции «Дело-
вой центр» центрального 
кольца обеспечит удобные 
переходы на МЦД-4 и мо-
сковский городской вокзал 
Лианозово МЦД-1.

Москва приня-
ла на 22 процен-
та больше гостей, 
чем три года назад 

21 декабря 2023 года. Здание московского вокзала Зеленоград-Крюково МЦД-3
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■ Польские чиновники 
скрывали доказатель-
ства о передвижении 
по стране подозревае-
мых в подрыве «Север-
ных потоков».
Об этом пишет газета Wall 
Street Journal со ссылкой на 
европейских следователей.
«По словам следователей, 
польские чиновники не 
спешили предоставлять 
информацию и скрывали 
ключевые доказательства 

о передвижениях предпо-
лагаемых диверсантов по 
польской земле. Следова-
тели из Германии ждали 
как минимум два месяца, 
чтобы добиться встречи 
с польскими коллегами, 
поэтому у них сложилось 
впечатление, что последние 
не желают или не могут со-
трудничать», — говорится 
в публикации.
По данным издания, след-
ствие уже давно склоняет-

ся к выводу, что атаку на 
трубопроводы совершили 
с территории Украины че-
рез Польшу. Но нежелание 
Варшавы сотрудничать ме-
шает установить, было про-
шлое польское правитель-
ство в курсе этого или нет.
— Правда все это или вы-
думка — не важно. Первая 
цель публикации — снять 
подозрение с Байдена. Де-
скать, он не взрывал и не 
покрывал террористов, — 
пояснил политолог Григо-
рий Савельев. — Вторая 
цель — слить Зеленского. 
Готовится почва для резкого 
снижения или полного пре-
кращения финансирования 

Украины со стороны США. 
Смотрите, мол, что творит 
эта «молодая демократия». 
Взрывает газопроводы, 
а потом все на нас думают! 
Вот пусть европейцы те-
перь Зеленскому помогают 
и заодно хорошим манерам 
учат. А мы займемся Ближ-
ним Востоком и Китаем. 
Тем более что они для нас 
важнее. Вот такая логика 
у организаторов публика-
ции. В любом случае для Зе-
ленского это очень плохой 
знак. Он стал «токсичным 
активом» Запада, от кото-
рого нужно избавиться.
Андрей Васильев
vecher@vm.ru

■ Год на фронтах 
спецоперации начался 
с массовых «кали-
бровок» украинских 
военных объектов.
После обстрела Белгоро-
да, в результате которого 
25 человек погибли и свы-
ше 100 получили ранения, 
украинцы каждый день 
слышат сирены воздушной 
тревоги.
«Утро начинается со взры-
ва в городе. Возможны еще 
прилеты, поэтому призы-
ваю всех быть осторожны-
ми», — написал вчера мэр 
Харькова Игорь Терехов 
в своем телеграм-канале.
П о з д н е е  с о о б щ е н и я 
о прогремевших взрывах 
и пожарах появились из 

Хмельницкого, Днепра, 
подконтрольных Украине 
Запорожья и Херсона и Кри-
вого Рога.
— Воздушная тревога зву-
чит во всех областях, ко-
торые контролирует киев-
ский режим, — рассказы-
вает российский военкор 
Е в г е н и й  П од -
дубный.— Наши 
ракеты успешно 
преодолели си-
стему ПВО укра-
инских форми-
рований.
В о е н н ы й  э к с -
перт, полковник ВС РФ 
в отставке Андрей Земцев 
пояснил, что Россия в по-
следние недели сменила 
тактику.

— Мы ослабляем тыл. Ес-
ли учесть, что военная по-
мощь Запада снизилась 
в несколько раз, то ситуа-
ция для Украины перерас-
тает из сложной в крити-
ческую. Новых ресурсов 
поступает все меньше, 
становится физически не-

чем воевать, — пояснил 
эксперт. — Люди еще есть, 
хотя и их уже не хватает. 
При таком раскладе ло-
кальные тактические по-

ражения — например, про-
вал «контрнаступа», потеря 
Марьинки, отступление 
в Авдеевке — перерастают 
в одно большое стратегиче-
ское поражение. 
Плюс, как пояснил эксперт, 
Россия сейчас ломает Укра-
ину психологически.
— Когда на фронте отсту-
пают и гибнут, а в тылу — 
ежедневные «прилеты», 
взрывы и пожары, то спо-
койного безопасного места 
в стране нет. И в обществе 
возникает вопрос — ког-
да уже мир? — пояснил 
Земцев. — Мы плавно под-
водим Украину к капи-
туляции.
Никита Миронов
vecher@vm.ru

3 января. Донецк. Военнослужащий во время работы зенитно-ракетного комплекса 
(ЗРК) «Стрела-10» в зоне проведения специальной военной операции

Безопасных мест 
в Незалежной уже 
не существует 

Чтобы сломить сопротив-
ление попавших в окруже-
ние под Сталинградом во-
йск 6-й армии германского 
фельдмаршала Фридриха 
Паулюса, 31 декабря 1942 го-
да Красная армия ударила 
по ним и физически, и в то 
же время морально. С 22:00 
и до полуночи по врагу не-
прерывно наносились мощ-
ные удары изо всех видов 
оружия. Выжившие в Ста-
линградском котле немцы 
потом дружно вспоминали 
этот новогодний «салют» 
как самое страшное событие 
в своей жизни. Демонстра-
ция силы русских произвела 
на уцелевших в огненном 
аду врагов чрезвычайно гне-
тущее впечатление, показав 
безнадежность 
их положения. 
Сейчас Россий-
ская армия «са-
лютует» таким 
образом Укра-
ине. И это ка-
сается не толь-
ко обс трелов 
опорных пун-
ктов «чубатантов» на линии 
фронта. На стыке старого 
и нового года сокрушитель-
ные удары дронами и раке-
тами были нанесены по объ-
ектам военного управления, 
оборонной промышленно-
сти, энергетики и связи по 
всей территории страны-
противника. Воздушные тре-
воги в украинских регионах 
теперь объявляются каждый 
день, и ежедневно нашими 
«Геранями», «Искандера-
ми», «Калибрами» и управ-
ляемыми авиационными 
боеприпасами точечно вы-
щелкиваются ключевые 
инфраструктурные цели. 
Департамент информации 
и массовых коммуникаций 
Минобороны России сооб-
щил, что за последнее время 
по территории Украины на-
несены 50 групповых и один 
массированный удар высо-
коточным оружием и беспи-
лотниками.
Переход русских к такти-
ке тотальных налетов был 
отмечен на Западе и опти-
мизма у «друзей» Украины 
не вызвал. «Две крупные 
атаки, которые были совер-
шены 29 декабря и 2 января, 
были совершенно опустоши-
тельными, — констатировал 
британский военный анали-
тик Александр Меркурис. — 
Очевидно, что украинцы, 
а также их западные союзни-
ки, шокированы этими уда-

рами русских. Есть большое 
количество данных о том, 
что результатом их стало 
уничтожение как минимум 
двух батарей зенитно-ра-
кетных комплексов Patriot 
производства США».
Разрушений и хаоса на Укра-
ине прибавила и ночь после 
Рождества. С 4:30 утра об-
стрел вражеской террито-
рии пусками дальнобойных 
высокоточных боеприпа-
сов начали стратегические 
бомбардировщики Ту-95МС 
и Ту-22М3, к которым присо-
единились МиГ-31К — носи-
тели неуловимых средства-
ми украинской ПВО «Кин-
жалов». Одновременно вол-
нами пошли «Герани». Были 
поражены цели в Одесской, 

Харьковской, 
Винницкой, Ки-
ровоградской, 
Днепропетров-
ской, Запорож-
ской, Полтав-
ской, Сумской, 
Житомирской, 
Л ь в о в с к о й , 
Тернопольской 

и Хмельницкой областях. Из 
Киева, вестимо, понеслось 
стандартное: «сбитывсека-
цапскиеракетыидроны». 
Но в соцсетях и тг-каналах 
тут же появились кадры по-
раженных промышленных 
объектов в Запорожье, Хер-
соне и Харькове, темных 
улиц в обесточенных Хмель-
ницком и Кривом Роге, раз-
рушений в крупном транс-
портном узле Шепетовке. 
Вот в чем русские точно не 
виноваты, так в масштабном 
прорыве в ночь с 7 на 8 ян-
варя канализации в Свято-
шинском районе Киева. Не-
чистотами щедро залило на 
Борщаговке бульвар Жюля 
Верна, и на десятиградус-
ном морозе наполовину 
утонувшие там автомобили 
приобрели вид действи-
тельно фантастический… 
Великий русский писатель 
Николай Васильевич Гоголь 
некогда написал прекрас-
ную повесть «Ночь перед 
Рождеством», где рассказа-
но, как в Малороссии куз-
нец Вакула знатно погонял 
черта. Сейчас нечистая сила 
взяла реванш и правит на 
Украине. Но недолго чертям 
осталось пановать в Киеве. 
Уже впору начинать писать 
новый украинский триллер 
«Ночь после Рождества»: 
сверху бомбят русские, сни-
зу прорывается собственное 
дерьмо.

Триллер «Ночь после 
Рождества»

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Контекст

Варшава покрывает 
украинских террористов

Прямая 
речь

В отличие от ВСУ, 
обстреливающих До-
нецк и Белгородскую 
область, мы бьем 
по военной инфра-
структуре противни-
ка: складам, аэродро-
мам, местам скопле-
ния солдат ВСУ и ино-
странных наемников. 
Бьем и по штабам 
ВСУ — центрам приня-
тия решений. Причем 
интенсивность ударов 
нарастает.

Андрей Попов
Ветеран 
спецподразделения 
«Альфа»

Российские ракеты стали прилетать каждый день

Доведем врагов 
до капитуляции
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■ На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбора 
на военную службу 
по контракту, куда еже-
дневно приходят сотни 
мужчин, решившие стать 
участниками специаль-
ной операции. Корре-
спондент «МВ» пообщал-
ся с будущими бойцами 
Вооруженных сил РФ.

Нельзя 
отсиживаться дома
Георгию Войтичу (фамилия 
изменена. — «МВ») 44 года. 
До недавнего времени он 
работал в театре декорато-
ром. Принять решение об 
участии в специальной во-
енной операции Георгию 
помог пример племянника. 
— Племянник вот ушел на 
спецоперацию, ранен там 
был. А я подумал, а чем я ху-
же него — пацана, который 
никогда не воевал. Вот у не-
го хватило смелости отпра-
виться в зону боевых дей-
ствий, а я, который когда-то 
отслужил срочную в россий-
ских войсках РВСН (ракет-
ные войска стратегического 
назначения. — «МВ»), по-
зорно отсиживаюсь дома, — 
рассказывает Георгий. 
Он убежден, что никакая 
сила не может разрушать 
родственные связи россиян 
с украинским народом. Не 
с бандеровцами, а именно 
с адекватными украинцами, 
которые тоже видят в рус-
ских своих братьев. 
— А те, кто считает себя 
жителями Галичины, могут 
смело отправляться жить 
в Польшу, — решительно го-
ворит бывший декоратор, — 
поскольку таким людям 
в освобожденной Украине 
места не будет. 
Он убежден, что остаться 
должны те, кто нейтрально 
относится к русским, «нор-
мальные украинцы», как 
их называет контрактник, 
которые хотят если не дру-
жить с Россией, то хотя бы 
не ссориться. 

Георгий говорит, что, даже 
если специальная военная 
операция скоро закончится, 
он запишется в Росгвардию, 
чтобы наводить порядок на 
новых территориях России 
и защищать нормальных 
людей, которые по-доброму, 
по-братски относятся к на-
шей стране.

Бизнес годик 
подождет!
В Единый центр отбора на 
военную службу по кон-
тракту пришел и Евгений 
Самохвалов (фамилия изме-
нена. — «МВ»). Бойцу 48 лет, 

он окончил школу милиции. 
Сейчас в зоне проведения 
специальной военной опе-
рации сражаются с укра-
инскими националистами 
много его друзей. Он долго 

раздумывал, но тоже решил 
заключить контракт. 
— С другом Алексеем мы 
все-таки решились. Он ушел 
на две недели раньше, а у ме-
ня были некоторые пробле-
мы с документами, но я его 
обязательно нагоню, — го-
ворит контрактник.
Еще до поступления в шко-
лу милиции они с Алексеем 
служили в Рязанском гвар-
дейском высшем воздушно-
десантном ордена Суворова 
дваж ды Краснознамен-
ном командном училище 
им. В. Ф. Маргелова. Потом 
вместе организовали свой 
охранный бизнес.

— Но думаю, бизнес подо-
ждет, сейчас не это стоит 
для меня на первом месте. 
Через год вернемся и про-
должим начатое дело, — 
убежден боец. 
Евгений подтянут, быстр 
и четок в движениях, очень 
внимателен и собран: быв-
ший десантник и не должен 
быть другим. Именно такие 
солдаты нужны в зоне про-
ведения специальной воен-
ной операции, эти навыки 
очень пригодятся в борьбе 
с врагом. 
Провожала Евгения супру-
га Ольга и их 25-летний 
сын Александр. Молодой 

человек был сосредоточен, 
немногословен. Видно, что 
он волнуется и переживает 
за отца.
Евгений рассказал, что его 
жена Ольга была сперва 
недовольна, ведь он ей не 
сразу рассказал о своих пла-
нах отправиться на специ-
альную военную операцию. 
Но потом она все-таки сми-
рилась с решением супру-
га, а сейчас гордится своим 
мужем. 
— Конечно, не мальчик 
уже — под полтинник ему! 
Но я знаю, что он настоящий 
русский солдат! Все наши 
родные очень гордятся мо-
им Женей! Все будем ждать 
его и молиться за него, — 
напоследок сказала Ольга, 
когда автобус с российски-
ми бойцами уже выехал за 
ворота центра.
Дмитрий Плотников
vecher@vm.ru

Защита Родины 
важнее всего 
Контрактники идут служить вместе с друзьями

4 января. 
Доподготовка 
саперов 
на учебном 
полигоне в зоне 
специальной 
военной 
операции

Прямая 
речь

Нас ведь со школы учи-
ли, что слабых надо за-
щищать, что за своих 
надо вписываться. Мы 
и вписались. Это спра-
ведливо, и это благо-
родно. Они, жители 
Донбасса, конечно, 
не слабые, наобо-
рот, очень сильные, 
но что они могли про-
тив большой страны 
и еще кучи государств, 
которые одобряли их 
обстрелы и убийства? 
Так что мы на правиль-
ной стороне истории, 
что бы там ни вещали 
эти циничные полити-
каны из ЕС. Наше дело 
правое! Победа будет 
за нами!

Анатолий 
Кузичев
Политолог

Никакая 
сила не мо-
жет разру-
шать связи 
братских 
народов 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117.  Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки
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счет и уведомлять об этом 
клиентов. За этот период че-
ловек должен подтвердить 
или отказать в проведении 
перевода, если поймет, что 
находится под влиянием мо-
шенников, — заявил  дирек-

тор департамента инфор-
мационной безопасности 
Банка России Вадим Уваров. 
Еще одно новшество: банки 
обяжут отключать доступ 
к дистанционному обслу-
живанию клиентам, если от 

МВД поступила информа-
ция о том, что они занима-
ются выводом и обналичи-
ванием похищенных денег.
— Уже сейчас банки предот-
вращают большой объем хи-
щений денег у клиентов. Но 
количество пострадавших 
остается значительным. Но-
вый подход повысит финан-
совую ответственность бан-
ков и усилит защиту людей 
от кибермошенников, — по-
яснил Уваров. 
По данным ЦБ, в третьем 
квартале 2023 года жулики 
украли у клиентов банков 
3,6 миллиарда рублей. При-
чем банки вернули потер-
певшим всего 5,5 процента 
похищенного. 
— Низкий процент возвра-
та связан с высокой долей 
использования социальной 
инженерии, когда люди 
переводят средства мошен-
никам или раскрывают бан-

ковские данные, — пояснил 
эксперт по кибербезопас-
ности Сергей Голованов. — 
В этих случаях банки по за-
кону не обязаны возвращать 
похищенные деньги. 
Эксперт уверен: новые тре-
бования увеличат возврат 
похищенных средств.
— Ведь в базе ЦБ хранятся 
данные подозрительных 
счетов, и нелегальные тран-
закции можно будет отсле-
дить. Да, определить ко-
нечных получателей похи-
щенных денег сложно, ведь 
обычно средства уходят на 
фиктивные счета, и там они 
долго не задерживаются. Но 
совершенствовать борьбу 
с жуликами нужно, — счи-
тает Голованов.

■ Специалисты про-
гнозируют укрепление 
рубля в первом квартале 
2024 года. «Вечерка» 
разбиралась, как это 
отразится на москви-
чах и когда ждать са-
мых высоких ставок 
по вкладам.
Российская валюта сегодня 
одна из самых недооценен-
ных в мире, и она имеет 
существенный потенциал 
укрепления, считает финан-
совый аналитик Владислав 
Антонов.
— Нефть сейчас продается 
в весьма комфортном для 
России диапазоне — 74–
79 долларов за баррель мар-
ки Brent. Причем имеется 
прогноз, что она подорожа-
ет до 84 долларов. Макро-
экономическая ситуация 
в стране стабильна, а вот 
госдолг США, напротив, 
растет. Таким образом, фун-
даментальных факторов для 
ослабления рубля нет. Во 
всяком случае — в кратко-
срочном периоде, — считает 
Владислав Антонов.
По мнению аналитика, мно-
гое будет зависеть от актив-
ности трейдеров и от объ-
емов торгов на Московской 
бирже с 9 января. 
— Велика вероятность, что 
в первом квартале 2024 го-
да нацвалюта продолжит 
восстановление позиций 

до 85 рублей за доллар. Ес-
ли говорить о ближайшей 
неделе, здесь наиболее ве-
роятным для доллара явля-
ется коридор 
89–92 руб ля 
в зависимо-
с т и  о т  н о -
востного фо-
на и новых 
геоэкономи-
ческих реа-
лий, — пояснил Антонов. 
Финансовый аналитик Ар-
тем Извольский, в свою 
очередь, считает, что тренд 

на укрепление рубля — вре-
менный и связан с предсто-
ящими президентскими вы-
борами.

— Для укрепления рубля 
власти приняли две меры. 
Первая — подняли ключе-
вую ставку, чтобы рублевые 

депозиты стали очень вы-
годны и народ не покупал 
валюту, а нес рубли в банк. 
Вторая мера — экспортеров 
обязали продавать ва-
лютную выручку. 
А чем больше на 
р ы н к е  в а л ю -
т ы ,  т е м  о н а , 
р а з у м е е т с я , 
дешевле сто-
ит, — пояснил 
эксперт. — Но 
обе принятые ме-
ры — временные. 
Ведь чем выше клю-

чевая ставка, тем дороже 
кредиты, тем меньше люди 
покупают, тем реже креди-
туется бизнес. А эти тренды 
тормозят экономику. Плюс 
относительно дешевый дол-
лар снижает наши доходы 
от продажи нефти и газа, 
что плохо отражается на 
наполняемости бюджета, 
а расходы его, кстати, по-
стоянно растут. Главным 
образом — за счет военных 
действий. Так что рано или 
поздно, к сожалению, рубль 
придется ослаблять — без 
вариантов.
Эксперт советует: как толь-
ко доллар приблизится к от-
метке 85–87 рублей, можно 
купить немного валюты 
«впрок».
— Переводить все рубле-
вые сбережения в доллары 
я не советую, ведь хожде-
ние американской валюты 
власти в любой момент мо-
гут ограничить, — пояснил 
финансовый аналитик Ар-
тем Извольский. — К тому 
же при переводе долларов 
в рубли вы потеряете на 
разнице обменных курсов. 
Если доллары и покупать, 
то лишь для того, чтобы тра-
тить их за границей. Ну, ска-
жем, при поездке в Турцию, 
Египет, Таиланд. Поэтому 

много долларов по-
купать не стоит. 

Сейчас куда вы-
годнее делать 
р у б л е в ы е 
вклады: бан-
ки предлага-
ют варианты 

в 15–16 и даже 18 процентов 
годовых. 
По мнению эксперта, самые 
высокие ставки будут в ян-
варе и феврале. Дело в том, 
что именно зимой банки ак-
тивно предлагают сезонные 
вклады, чтобы переманить 
к себе побольше клиентов, 
получивших разные годо-
вые премии и бонусы. И на 
этом можно хорошо зарабо-
тать тем, у кого есть свобод-
ные средства.
— При этом к лету, я думаю, 
ЦБ начнет снижать ключе-
вую ставку, чтобы ускорить 
развитие экономики. Поэто-
му ставки по депозитам упа-
дут на 3–5 процентов, — счи-
тает Артем Извольский. — 
Так что лучшая стратегия 
сейчас — делать рублевые 
вклады под максимально 
высокий процент, но при 
этом покупать и валюту — 
для трат за границей.

Рубль крепнет, 
ставки растут 
Аналитики считают, что национальная 
валюта сохранит позиции 

В марте 2022 года 
стоимость доллара 
была выше, 
чем сейчас 

Закон

■ В этом году вступает 
в силу закон, обязыва-
ющий банки проверять 
денежные переводы 
клиентов и в течение 
30 дней возвращать по-
хищенные средства.
З а к о н  в с т у п и т  в  с и л у 
с 25 июля, но его параметры 
уже известны. По данным 
ЦБ России, банк вернет кли-
енту средства в трех случаях.
Первый — если банк допу-
стил перевод средств на мо-
шеннический счет, который 
находится в специальной ба-
зе Банка России. Второй — 
если банк не направил кли-
енту уведомление о совер-

шении перевода, который 
был сделан без согласия 
клиента. Третий случай — 
если клиент потерял карту 
или ею воспользовались без 
его согласия, банк должен 
вернуть средства при усло-
вии, что клиент уведомил об 
этих фактах. Если же поль-
зователь не предупредил 
банк о потере контроля над 
картой, то банк может не 
возмещать средства. В этом 
случае также указан срок 
для возврата трансгранич-
ного перевода — 60 дней. 
— Также банки смогут на 
два дня блокировать пере-
воды на подозрительный 

Банк вернет 
деньги

Пенсионерка Людмила Польникова знает, как не стать 
жертвой мошенников при использовании гаджетов 

Прямая 
речь

Я ожидаю укрепления 
рубля в первом кварта-
ле 2024 года до 85 еди-
ниц российской ва-
люты за доллар. Дело 
в том, что до 11 апреля 
действует указ об обя-
зательной продаже 
экспортерами валют-
ной выручки. Но затем 
ситуация на валютном 
рынке может развер-
нуться уже в обрат-
ную сторону, и рубль 
начнет несколько осла-
бевать. 

Юрий Попов
Стратег по рынкам 
валют и процент-
ных ставок

Материалы к рубрике 
«Ничего личного» 
подготовила  
Анна Михайлова 
vecher@vm.ru

Проценты по депо-
зитам пока останут-
ся высокими 

Цифра

рублей за доллар — оп-
тимальный курс, за-
явил первый вице-пре-
мьер Андрей Белоусов. 
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магазинах нет куриного мя-
са. Не стоит переживать — 
были праздники, сейчас 
поставки будут возобнов-
ляться в прежних объемах 
и уже по более низким це-
нам. Яйца подешевели на 
3–5 процентов, аналогич-

ная ситуация в ближайшее 
время будет и с куриным 
мясом, — уверяет эксперт.
Экономист считает, что 
снижению стоимости по-
способствовал факт догово-

ренности со многими пред-
приятиями, которым, воз-
можно, обещали поддержку 
(например, тарифные льго-
ты при ввозе продукции), 
а также наращивание про-
изводства яиц некоторыми 
компаниями. 

— Сейчас яйца часто 
становятся акцион-
ным товаром. Стоит 
обратить на это вни-
мание. В декабре они 
под эту категорию не 
попадали. Мясо де-
шевле будет купить 
на рынке — там про-
давцы готовы пойти 

на уступки, и у них нет на-
ценок, с которыми можно 
столкнуться в магазине, — 
добавил эксперт.
Лучше заказать куриные 
яйца оптом у частных про-

изводителей — они пред-
ложат хорошую скидку. На 
маркетплейсах также есть 
акции — в общем, ситуация 
улучшается.
Скорее всего, ощутимое 
снижение цен произойдет 
в следующем месяце, счита-
ет Цапликов.

системе мониторинга 
за оборотом товаров. 
На втором этапе — 
с 1 мая — производите-
ли должны поставлять 
икру с уже нанесенным 
на упаковку кодом и от-
правлять информацию 
в систему мониторинга.
Продукция будет от-

слеживаться с помощью 
средств маркировки систе-

мы «Честный знак». В пер-
вую очередь нововведение 
призвано помочь покупа-
телю убедиться в качестве 
продукции. Уже много лет 
икра считается одним из тех 
продуктов, которые подде-
лывают чаще всего. 
— Я считаю, что это очень 
правильное нововведение. 
О нем говорили уже много 
лет. Уверен, что благодаря 
этой мере рынок икры ста-
нет значительно честнее, 
товар будет качественнее. 
Более того, на цене это ска-
заться не должно, — рас-

■ По прогнозам экспер-
тов, в новом году сто-
имость куриного мяса 
и яиц должна снизиться 
на 10–20 процентов. 
«ВМ» узнала,  как обсто-
ят дела с этими продук-
тами сейчас и наблюда-
ется ли дефицит. 
Цены на эти продукты ре-
кордно подорожали в конце 
года. Производители объяс-
няли это тем, что они пере-
стали справляться с посто-
янным повышением цены 
на корм для животных и вы-
нуждены были поднять сто-
имость, чтобы продолжать 
выпускать продукцию в том 
же объеме.

— В декабре стоимость 
килограмма куриной туш-
ки составляла около 230–
280 рублей, а цены на филе 
достигли 450 рублей за ки-
лограмм. Десяток яиц ка-
тегории С0 можно было ку-
пить за 120–130 рублей, — 
рассказал экономист Алек-
сандр Цапликов.
«Куриный» вопрос взяли под 
особый контроль — в стра-
ну даже начали поставлять 
яйца турецких произво-
дителей. 
— Цены постепенно стаби-
лизируются. Искусственно-
го ажиотажа из-за паники 
удалось избежать, но можно 
заметить, что в некоторых 

Покупательница 
Юлия 
Капустина 
в крупном 
магазине 
на Стартовой 
улице

Качественную 
икру легко 
отличить, 
открыв банку 

Спар Пятерочка Лента Ашан Перекресток

Тушка куриная охлажденная (руб./1,5 кг)

374 360 345 398 333

Яйцо куриное «Селяночка» С0 (руб./10 шт.)

120 119 131 125 146

Филе бедра цыпленка-бройлера (руб./750 г)

427 385 398 440 400

Яйца куриные С1 «Лето» (руб./20 шт. )

228 – 239 241 239

Голень цыпленка (руб./1 кг)

331 326 307 319 310

Контрольная закупка 

Окончательная 
стабилизация 
стоимости ожи-
дается к весне 

Прямая 
речь

Дефицита яиц в стране 
нет и не будет — рынок 
обеспечен  этим про-
дуктом, а цены на не-
го, как говорилось 
ранее, начали стаби-
лизироваться. В этом 
помогает расширение 
импортных поставок 
продукции из других 
стран, баланс произ-
водства. Поэтому мы 
ожидаем только роста 
производства яиц.

Виктория 
Абрамченко
Вице-премьер РФ

Маркировка

■ С 1 апреля 2024 года 
станет обязательной 
маркировка лососевой 
и осетровой икры. «МВ» 
узнала, как это поможет 
бороться с контрафак-
том и сильно ли это уда-
рит по цене продукции.
С 1 апреля производители 
икры должны зарегистриро-
ваться в информационной 

Правила 
икры 

сказал аналитик Даниил 
Кашин.
Сейчас осетровая икра стоит 
4000 рублей за 100 граммов, 
а лососевая — 750 рублей. 
Нередко производители 
подделывают икру и выдают 
ее за настоящую, подкупая 
низкой, привлекательной 
ценой. Благодаря маркиров-
ке такого мошенничества 
удастся избежать.

Материалы к рубрике 
«Потребитель» 
подготовила 
Рената Лебедева 
vecher@vm.ru

по мнению диетоло-
гов, самыми полезны-
ми и питательными 
яйцами считаются 
перепелиные. В них 
содержится большое 
количество витами-
нов. В куриных яйцах  
больше насыщенных 
жиров.
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Туш

Яй

ица 

ил

4

Яйца

2

Фи

магазинах нет куриного
са. Не стоит переживат

олГо

сис
за
Н
с
л
и
н
п
в с
Пр

слеж
средст

Качес
икру л
отлич
откры

, р

» 
т 

-

ли 
о-

ой 

Ценам 
подрежут 
крылышки
Постепенно 
налаживаются поставки 
яиц и курицы 

О
кс

ан
а 

В
и

то
ш

но
ва



98 ЗДОРОВЬЕЗДОРОВЬЕ Москва Вечерняя, вторник, 9 января 2024 года, № 1 (1553), vm.ru  Москва Вечерняя, вторник, 9 января 2024 года, № 1 (1553), vm.ru

Владимир Девятов:
лучший фитнес — сцена
— Я вешу 85 кило, — рассказал «МВ» народный артист 
(на фото справа), — и в Новый год почти не толстею. Максимум 
могу набрать 3 кг. Прощаюсь я с ними легко. За одну концертную 
программу могу без проблем лишиться полутора килограммов, 
а то и всех трех. Поэтому в праздники выступаю практически 
каждый день. Если прибавить в весе, потом в костюмы можно 
не влезть. Они довольно дорогие, чтобы их шить заново.

Елена Летучая:
без соли и сахара
Телеведущая (на фото справа)
практикует свой способ разгрузки: 
в течение 3–4 дней она завтракает 
овсянкой на воде, на обед съедает 
немного обезжиренного творога, 
а ужинает салатом из свежих ово-
щей без масла — строго до 6 часов 
вечера. Питье — чай, кофе и вода. 
Без соли и сахара. Елена призна-
ется, что такой режим помогает ей 
избавиться от 3 килограммов.

Яна Рудковская:
2 дня — минус 
2 килограмма
Музыкальный продюсер и супруга 
фигуриста Евгения Плющенко 
модернизировала кефирную диету. 
В течение 48 часов Рудковская 
(на фото справа) не ест ничего, толь-
ко пьет кефир и минеральную воду, 
причем сколько душе угодно. 
Как утверждает Яна, такой 
режим помогает ей 
сбросить сразу 2 кило-
грамма. 

Анна Семенович:
яблоки и креветки
Певице (на фото слева) повезло, что среди 
низкокалорийных продуктов есть ее лю-
бимые — яблоки и вареные креветки. 
Чтобы побыстрее избавиться от празд-
ничных «накоплений», Анна три 
дня питается только этими двумя 
продуктами — в неограниченных 
количествах, но без соли, сахара 
и масла.

Никас Сафронов: 
здоровый сон
Народный художник РФ Никас Сафронов (на фото 
справа) признался «МВ», что в новогоднюю ночь позво-
лил себе попробовать всех яств на столе и выпить бокал 
шампанского. «Нужно съедать всего по чуть-чуть, тогда 
никаких последствий для здоровья не будет», — отметил 
художник и сообщил, что после праздника главное — хо-
рошенько выспаться. Это правило он соблюдает всегда.

Владим
лучши
— Я вешу 85
(на фото спр
могу набрать
программу м
а то и всех тр
каждый ден
невлезть Он

Звезды 
сбрасывают 
лишние 
килограммы 
после 
праздников

Зимние каникулы 
с обильными за-
стольями позади, 
и многие из нас 
обнаружили у се-
бя на боках пару-
тройку лишних 
килограммов. 
О том, как из-
бавиться 
от «нако-
плений», 
«Вечерка» 
узнала 
у знаме-
нитостей, 
а также спросила 
совета у звездного 
диетолога, док-
тора медицинских 
наук Алексея Ко-
валькова (на фото 
вверху). 

Окончание новогодних 
каникул — время стресса, 
женщины встают на весы, 
видят прибавку в несколько 
килограммов и начинают се-
бя ругать. На самом деле эти 
самообвинения беспочвен-
ны. Максимум, сколько мы 
можем набрать за сутки, — 
это 150 граммов жировой 
ткани. За неделю — около 
килограмма. Вы спросите: 
а откуда же живот, лишний 
вес?! Отвечаю: это еда, ко-
торая лежит в вас, ваш ки-
шечник забит едой. Плюс — 
алкоголь, который задер-
живает воду. 100 граммов 
чистого алкоголя тормозят 
выведение полутора литров 
воды и обеспечивают непри-
ятную прибавку на  весах. 
Поэтому винить себя за «рас-
толстение» ни в коем случае 
не стоит. Когда вы браните 
себя, у вас вырабатывается 
кортизол, гормоны корти-
костероиды, которые спо-
собствуют резкому набору 
веса, и вместо килограмма 
вы наберете три, поэтому 
ругать себя не нужно. Вы 
хорошо провели этот празд-
ник, ну и слава богу, будет 
что вспомнить, тем более 
праздников у нас не так 
много. При этом помним, 
что ваш кишечник букваль-
но набит едой, от которой 
организму нужно поскорее 
избавиться. Вот для этого 
мы применяем разгрузоч-
ные дни. Целый день вы 
можете ничего не есть, кро-
ме, например, девяти варе-
ных яичных белков и пары 
грейпфрутов. Одновремен-
но можете принять какое-то 
очень легкое слабительное. 
Вместе с тем полезно под-
вигаться, так что если вам 
хочется «искупить вину» за 
переедание в спортзале, сей-
час самое время это сделать.

Анна Семенович:
яблоки и креветки
Певице (на фото слева) повезло, что среди )
низкокалорийных продуктов есть ее лю-
бимые — яблоки и вареные креветки. 
Чтобы побыстрее избавиться от празд-
ничных «накоплений», Анна три 
дня питается только этими двумя 
продуктами — в неограниченных 
количествах, но без соли, сахара 
и масла.

Никас Сафронов:
здоровый сон
Народный художник РФ Никас 
справа) признался «МВ», что в н)
лил себе попробовать всех яств
шампанского. «Нужно съедать
никаких последствий для здор
художник и сообщил, что после
рошенько выспаться. Это прави

Звезды 
сбрасываают 
лишние 
килограмммы 
после 
праздникков
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рамма
 продюсер и супруга 
гения Плющенко
вала кефирную диету.
асов Рудковская 
ва)не ест ничего, толь-)
и минеральную воду, 
ко душе угодно. 
ет Яна, такой
ает ей
у 2 кило-

Худеем 
по полной!

Павел Соколов: пейте молоко!
— Конечно, плотно поесть в Новый год очень люблю, — при-
знался «МВ» певец, экс-солист группы «На-На» Павел Соколов 
(на фото справа), — но с массой тела проблем у меня никогда 
не бывает. Зато иногда после каникул испытываю тяжесть в же-
лудке. Стабилизировать пищеварение и улучшить самочувствие 
мне помогает простое коровье молоко, очень вкусный и полез-
ный продукт, который многие недооценивают. Пары стаканов 
бывает достаточно, чтобы снова ощутить бодрость и прилив сил. 

Ляйсан Утяшева: вкусно и полезно 
Знаменитая гимнастка и жена комика Павла Воли (на фото слева) — ис-
кусная кулинарка и большая любительница застолий, но на ее точеной 
фигуре эти обстоятельства не отражаются, поскольку в будние дни спор-
тсменка строго придерживается правил здорового и вкусного питания. 
Прямо с 4 января Ляйсан переключается на гречку, черный рис, другие 
крупы, ест овощные супы и отварные овощи, рыбу и креветки. Также в ее 
рационе много сырых овощей, фруктов и зелени и, разумеется, ни грамма 
сахара. Перед едой Утяшева всегда выпивает стакан теплой воды.

Олеся 
Судзиловская:
стройность 
за 1 день
Сохранять девичью стройность 
актрисе (на фото справа)
помогает оригинальный раз-
грузочный день. 5 крупных 
грейпфрутов и 5 вареных яич-
ных белков Олеся распределяет 
на 10 приемов пищи: с утра 
съедает один белок, через пол-
тора часа — грейпфрут, и так, 
пока не кончатся продукты. 
Такой «марафон» по-
могает артистке 
сбросить 
до 2 кило 
за сутки!

р
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Сафронов (на фото 
новогоднюю ночь позво-
в на столе и выпить бокал 
всего по чуть-чуть, тогда 
ровья не будет», — отметил 
е праздника главное — хо-
ило он соблюдает всегда.
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цертную 
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Кефирчика побольше
Самый популярный режим, который используют для экспресс-
похудения знаменитости, — кефирная диета, которую прославила 
Лариса Долина. В течение 7 дней певица пила только 1-процент-
ный кефир, сочетая его с низкокалорийными продуктами. 
В первый день она съедала 400 г картофеля, во второй — столь-
ко же творога, на третий, пятый и седьмой день позволяла себе 
400 г фруктов, кроме винограда и бананов. На четвертый день 
кефиром запивала курицу. 
За неделю такого питания Лариса Александровна расстается 
с 5–7 килограммами лишнего веса.  

Лянка Грыу: часто и понемногу
Недавно актриса (на фото вверху) удивила гостей 
кинофестиваля «Зимний» чудесным преображением: 
похудела на целых 15 кило. И теперь поддерживает себя 
в форме, иногда садясь на недельную диету. По утрам Лян-
ка выпивает стакан воды с лимоном и имбирем, на завтрак 
съедает омлет, запивая зеленым чаем. Обедает супом 
из рыбы или овощей. Перекусывает и ужинает овощным 
салатом. На полдник готовит себе рыбу на пару. Такой 
режим питания позволяет не сидеть голодной, при этом по-
могает избавиться от нескольких лишних килограммов.  

Анита Цой: рис и вода
Чтобы убрать лишнее, народная артистка (на фото внизу) себя 
не щадит: два дня она аскетично питается рисом. Несколько столовых 
ложек крупы Анита замачивает на ночь в кипятке, чтобы снизить 
содержание крахмала, а на утро отваривает — без соли, пряностей 
и масла. И ест небольшими порциями. На третьи сутки рис отменяет-
ся. В течение дня певица только пьет — кипяченую воду. Физкультура и прогулки 

очень полезны именно после каникул 
и. На третьи сутки рис отменяет-
т — кипяченую воду. 

Подготовили 
Дарья 
Завгородняя, 
Динара 
Кафискина 
vecher@vm.ru

р фру
атся продукты.
фон» по-
тке 

-
к 

о-

Д
и

на
ра

 К
аф

и
ск

и
на

, В
яч

ес
ла

в 
П

ро
ко

ф
ье

в,
 С

ер
ге

й
 В

и
но

гр
ад

ов
/Т

А
С

С
, 

PE
R

SO
N

A
ST

A
R

S,
 Е

ка
те

ри
на

 Ч
ес

но
ко

ва
, Е

вг
ен

и
й

 О
ди

но
ко

в/
РИ

А
 Н

ов
ос

ти
, 

Sh
uC

 e
rs

to
ck

/F
O

TO
D

O
M



98 ЗДОРОВЬЕЗДОРОВЬЕ Москва Вечерняя, вторник, 9 января 2024 года, № 1 (1553), vm.ru  Москва Вечерняя, вторник, 9 января 2024 года, № 1 (1553), vm.ru

Владимир Девятов:
лучший фитнес — сцена
— Я вешу 85 кило, — рассказал «МВ» народный артист 
(на фото справа), — и в Новый год почти не толстею. Максимум 
могу набрать 3 кг. Прощаюсь я с ними легко. За одну концертную 
программу могу без проблем лишиться полутора килограммов, 
а то и всех трех. Поэтому в праздники выступаю практически 
каждый день. Если прибавить в весе, потом в костюмы можно 
не влезть. Они довольно дорогие, чтобы их шить заново.

Елена Летучая:
без соли и сахара
Телеведущая (на фото справа)
практикует свой способ разгрузки: 
в течение 3–4 дней она завтракает 
овсянкой на воде, на обед съедает 
немного обезжиренного творога, 
а ужинает салатом из свежих ово-
щей без масла — строго до 6 часов 
вечера. Питье — чай, кофе и вода. 
Без соли и сахара. Елена призна-
ется, что такой режим помогает ей 
избавиться от 3 килограммов.

Яна Рудковская:
2 дня — минус 
2 килограмма
Музыкальный продюсер и супруга 
фигуриста Евгения Плющенко 
модернизировала кефирную диету. 
В течение 48 часов Рудковская 
(на фото справа) не ест ничего, толь-
ко пьет кефир и минеральную воду, 
причем сколько душе угодно. 
Как утверждает Яна, такой 
режим помогает ей 
сбросить сразу 2 кило-
грамма. 

Анна Семенович:
яблоки и креветки
Певице (на фото слева) повезло, что среди 
низкокалорийных продуктов есть ее лю-
бимые — яблоки и вареные креветки. 
Чтобы побыстрее избавиться от празд-
ничных «накоплений», Анна три 
дня питается только этими двумя 
продуктами — в неограниченных 
количествах, но без соли, сахара 
и масла.

Никас Сафронов: 
здоровый сон
Народный художник РФ Никас Сафронов (на фото 
справа) признался «МВ», что в новогоднюю ночь позво-
лил себе попробовать всех яств на столе и выпить бокал 
шампанского. «Нужно съедать всего по чуть-чуть, тогда 
никаких последствий для здоровья не будет», — отметил 
художник и сообщил, что после праздника главное — хо-
рошенько выспаться. Это правило он соблюдает всегда.

Владим
лучши
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Зимние каникулы 
с обильными за-
стольями позади, 
и многие из нас 
обнаружили у се-
бя на боках пару-
тройку лишних 
килограммов. 
О том, как из-
бавиться 
от «нако-
плений», 
«Вечерка» 
узнала 
у знаме-
нитостей, 
а также спросила 
совета у звездного 
диетолога, док-
тора медицинских 
наук Алексея Ко-
валькова (на фото 
вверху). 

Окончание новогодних 
каникул — время стресса, 
женщины встают на весы, 
видят прибавку в несколько 
килограммов и начинают се-
бя ругать. На самом деле эти 
самообвинения беспочвен-
ны. Максимум, сколько мы 
можем набрать за сутки, — 
это 150 граммов жировой 
ткани. За неделю — около 
килограмма. Вы спросите: 
а откуда же живот, лишний 
вес?! Отвечаю: это еда, ко-
торая лежит в вас, ваш ки-
шечник забит едой. Плюс — 
алкоголь, который задер-
живает воду. 100 граммов 
чистого алкоголя тормозят 
выведение полутора литров 
воды и обеспечивают непри-
ятную прибавку на  весах. 
Поэтому винить себя за «рас-
толстение» ни в коем случае 
не стоит. Когда вы браните 
себя, у вас вырабатывается 
кортизол, гормоны корти-
костероиды, которые спо-
собствуют резкому набору 
веса, и вместо килограмма 
вы наберете три, поэтому 
ругать себя не нужно. Вы 
хорошо провели этот празд-
ник, ну и слава богу, будет 
что вспомнить, тем более 
праздников у нас не так 
много. При этом помним, 
что ваш кишечник букваль-
но набит едой, от которой 
организму нужно поскорее 
избавиться. Вот для этого 
мы применяем разгрузоч-
ные дни. Целый день вы 
можете ничего не есть, кро-
ме, например, девяти варе-
ных яичных белков и пары 
грейпфрутов. Одновремен-
но можете принять какое-то 
очень легкое слабительное. 
Вместе с тем полезно под-
вигаться, так что если вам 
хочется «искупить вину» за 
переедание в спортзале, сей-
час самое время это сделать.

Анна Семенович:
яблоки и креветки
Певице (на фото слева) повезло, что среди )
низкокалорийных продуктов есть ее лю-
бимые — яблоки и вареные креветки. 
Чтобы побыстрее избавиться от празд-
ничных «накоплений», Анна три 
дня питается только этими двумя 
продуктами — в неограниченных 
количествах, но без соли, сахара 
и масла.

Никас Сафронов:
здоровый сон
Народный художник РФ Никас 
справа) признался «МВ», что в н)
лил себе попробовать всех яств
шампанского. «Нужно съедать
никаких последствий для здор
художник и сообщил, что после
рошенько выспаться. Это прави
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ко душе угодно. 
ет Яна, такой
ает ей
у 2 кило-

Худеем 
по полной!

Павел Соколов: пейте молоко!
— Конечно, плотно поесть в Новый год очень люблю, — при-
знался «МВ» певец, экс-солист группы «На-На» Павел Соколов 
(на фото справа), — но с массой тела проблем у меня никогда 
не бывает. Зато иногда после каникул испытываю тяжесть в же-
лудке. Стабилизировать пищеварение и улучшить самочувствие 
мне помогает простое коровье молоко, очень вкусный и полез-
ный продукт, который многие недооценивают. Пары стаканов 
бывает достаточно, чтобы снова ощутить бодрость и прилив сил. 

Ляйсан Утяшева: вкусно и полезно 
Знаменитая гимнастка и жена комика Павла Воли (на фото слева) — ис-
кусная кулинарка и большая любительница застолий, но на ее точеной 
фигуре эти обстоятельства не отражаются, поскольку в будние дни спор-
тсменка строго придерживается правил здорового и вкусного питания. 
Прямо с 4 января Ляйсан переключается на гречку, черный рис, другие 
крупы, ест овощные супы и отварные овощи, рыбу и креветки. Также в ее 
рационе много сырых овощей, фруктов и зелени и, разумеется, ни грамма 
сахара. Перед едой Утяшева всегда выпивает стакан теплой воды.

Олеся 
Судзиловская:
стройность 
за 1 день
Сохранять девичью стройность 
актрисе (на фото справа)
помогает оригинальный раз-
грузочный день. 5 крупных 
грейпфрутов и 5 вареных яич-
ных белков Олеся распределяет 
на 10 приемов пищи: с утра 
съедает один белок, через пол-
тора часа — грейпфрут, и так, 
пока не кончатся продукты. 
Такой «марафон» по-
могает артистке 
сбросить 
до 2 кило 
за сутки!

р

: 

Сафронов (на фото 
новогоднюю ночь позво-
в на столе и выпить бокал 
всего по чуть-чуть, тогда 
ровья не будет», — отметил 
е праздника главное — хо-
ило он соблюдает всегда.

ксимум
цертную 
аммов, 
ески 
можно 
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Кефирчика побольше
Самый популярный режим, который используют для экспресс-
похудения знаменитости, — кефирная диета, которую прославила 
Лариса Долина. В течение 7 дней певица пила только 1-процент-
ный кефир, сочетая его с низкокалорийными продуктами. 
В первый день она съедала 400 г картофеля, во второй — столь-
ко же творога, на третий, пятый и седьмой день позволяла себе 
400 г фруктов, кроме винограда и бананов. На четвертый день 
кефиром запивала курицу. 
За неделю такого питания Лариса Александровна расстается 
с 5–7 килограммами лишнего веса.  

Лянка Грыу: часто и понемногу
Недавно актриса (на фото вверху) удивила гостей 
кинофестиваля «Зимний» чудесным преображением: 
похудела на целых 15 кило. И теперь поддерживает себя 
в форме, иногда садясь на недельную диету. По утрам Лян-
ка выпивает стакан воды с лимоном и имбирем, на завтрак 
съедает омлет, запивая зеленым чаем. Обедает супом 
из рыбы или овощей. Перекусывает и ужинает овощным 
салатом. На полдник готовит себе рыбу на пару. Такой 
режим питания позволяет не сидеть голодной, при этом по-
могает избавиться от нескольких лишних килограммов.  

Анита Цой: рис и вода
Чтобы убрать лишнее, народная артистка (на фото внизу) себя 
не щадит: два дня она аскетично питается рисом. Несколько столовых 
ложек крупы Анита замачивает на ночь в кипятке, чтобы снизить 
содержание крахмала, а на утро отваривает — без соли, пряностей 
и масла. И ест небольшими порциями. На третьи сутки рис отменяет-
ся. В течение дня певица только пьет — кипяченую воду. Физкультура и прогулки 

очень полезны именно после каникул 
и. На третьи сутки рис отменяет-
т — кипяченую воду. 

Подготовили 
Дарья 
Завгородняя, 
Динара 
Кафискина 
vecher@vm.ru
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Актриса Алла 
Юганова любит 
праздничную 
атмосферу

■ Премьерную поста-
новку «Марина Цвета-
ева. Фортуна» сыграют 
в Театре Елены Камбу-
ровой 15 января. «Вечер-
ка» поговорила с актри-
сой Аллой Югановой, ис-
полнившей в спектакле 
роль королевы Франции 
Марии-Антуанетты. 

Алла, поделитесь, каким 
для вас был прошлый 
2023 год?
Он был годом перемен. 
Я сменила место житель-
ства, переехала с насижен-
ного места. Считаю это 
большим серьезным ша-
гом, ведь некоторые люди 
всю жизнь никуда не пере-
езжают. Благодаря моему 
любимому театру «Ленком 
Марка Захарова», где я слу-
жу более 20 лет, и нашему 
директору Марку Борисо-
вичу Варшаверу я получила 
звание заслуженной ар-
тистки России, что считаю 
очень почетным и важным, 
особенно сейчас. Плюс боль-
шим событием для меня ста-
ла встреча с поэтической ра-
ботой в спектакле «Марина 
Цветаева. Фортуна» в Театре 
Камбуровой, с которым дав-
но сотрудничаю, где сыгра-
ла Марию-Антуанетту.
Как шла работа?
Мне очень понравилось ра-
ботать с режиссерами Ели-
заветой Шаховой и Иваном 
Рябенко, они весьма терпе-
ливые люди, с разных сто-
рон старались помочь мне 
раскрыться в этом матери-
але, научили меня работать 
со стихом. Я очень люблю 
гениальную музыку Олега 
Синкина — этот спектакль 

Актриса Алла Юганова 
совмещает материнство 
и карьеру 

Детали к портрету Аллы Югановой
■ Поступила в вуз, не окончив школу. 
Алла Юганова решила попробовать по-
ступить в театральный в 16 лет, как меч-
тала с детства, не окончив школу. Яркую 
девушку заметили и приняли вольным 
слушателем в Высшее театральное учи-
лище имени Щепкина. Там, обучаясь 
на первом курсе, она экстерном получила 
школьный аттестат. Кстати, уже на вто-
ром курсе юная актриса начала играть 
в спектаклях Малого театра (в «Сказке 
о царе Салтане», в «Снежной королеве»).

■ Музыкальная груп-
па. Актриса также 
сама сочиняет тексты, 
поет и придумывает 
концерты-выступле-
ния (на фото справа) 
для группы «Девушкин 
сон». Говорит, что для 
нее это своеобразный 
маленький театр. Из-
начально жанр группы 
был трип-хоп и готи-
ка, но постепенно он 
меняется, согласуясь 
с настроениями во-
калистки. Участники 
коллектива играют 
электронную музыку.

■ Пыталась изменить финал фильма «Сторож». 
Юганова исполнила роль Веры в фильме Юрия 
Быкова «Сторож» (на фото внизу справа). Актриса 
так переживала за героиню, что ей удалось убедить 
режиссера в необходи-
мости светлого финала 
для всех. Но позже сцену 
пересняли, автор посчи-
тал, что так бы вышла 
сказка, а не реалистичная 
история.

■ Женская доля. Аллу и ее сестру Свет-
лану с детства воспитывала одна мать, 
Евгения Ивановна. Отец жил отдельно. 
Сейчас сама Алла Юганова одна воспи-
тывает дочь Анну (на фото справа).

■ Боялась своих главных ролей. 
Любопытной чертой актрисы является 
то, что она порой поначалу отказывалась 
от ролей, впоследствии сделавших ее 
популярной. Так, сыграть главную роль 
в сериале «Сибирочка» (на фото внизу 
справа) Владимира Грамматикова актриса 
боялась, потому что ей было 20, а героине, 
по сценарию, 13 лет. Но возрастную планку 
повысили до 17. И перед ролью Кончитты 
в легендарной «Юно-
не и Авось» актриса 
робела, потому что 
еще в университете 
мечтала хотя бы по-
держать свечку где-
то на заднем плане. 
А тут — ведущая роль! 

■ Роль в турецком сериале. При обучении на тре-
тьем курсе Алле предложили сняться в турецком 
сериале «Балалайка» у Али Озгентюрка. Лента по-
священа матери местного комика Кемаля Сунала. 

Алла Юганова роди-
лась 19 января 1982 го-
да в Москве. Окончила 
ВТИ имени Щепкина, 
курс Иванова и Бейли-
са. После завершения 
обучения была приня-
та в театр «Ленком», 
где служит уже более 
20 лет. В 2023 году 
получила звание за-
служенной артистки 
России. В кино дебю-
тировала в 2000 году 
в турецком фильме 
«Балалайка». Сейчас 
в ее фильмографии 
67 ролей.

ДОСЬЕ Миллион за виллу 
Волочковой
Знаменитости рассказали «Вечерке», 
как провели январские каникулы
■ Новогодние канику-
лы многие российские 
знаменитости посвя-
тили путешествиям. 
«Вечерка» выяснила, 
где и как провели 
праздники наши звезды. 

И снова Мальдивы 
У народной артистки Рос-
сии Ларисы Долиной ми-
нувший год был насыщен-
ным: она много трудилась 
на ТВ, давала концерты. По-
этому, оказавшись наконец 
в отпуске на Мальдивах, 
певица все никак не может 
расслабиться. В этом она 
искренне призналась:
— Два дня, как мы на Маль-
дивах, а я поверить не могу 
до сих пор, что этот отпуск 
начался. В голове постоян-
ные навязчивые мысли, что 
я что-то недоделала, пропу-
стила и упустила.
На Мальдивы отправилась 
и любимица публики Ана-
стасия Волочкова (1). Едва 
добравшись до виллы, кото-
рую она снимает, балерина 
опубликовала фото своих 
стройных ног и поругалась 
с подписчиками в соцсетях 
из-за того, что те признали 
ноги недостаточно краси-
выми. Цены на отдых на 
Мальдивах начинаются от 
полутора миллионов ру-
блей, причем целый милли-
он из этой суммы уйдет на 
недельную аренду виллы. 

По жарким странам
Певец Ираклий Пирцхала-
ва рассказал «МВ», что тоже 
отправился отдыхать в жар-
кие края. Об этой поездке 
давно мечтали его дети:
— В этом году мои сыно-
вья попросили подарить 
им поездку на море, чтобы 
покататься на серфинге. 
Сначала мы слетали в Ду-
бай, а потом на Шри-Ланку, 
где отдохнули все вместе 
с большим удовольствием! 
Сыновья остались очень 
довольны таким 
подарком. Мое 
д е т с т в о  б ы л о 
скромным, мы 
жили небогато. 
И я был неска-
занно рад даже носкам или 
теплому свитеру от мамы... 
Теперь счастлив, что у моих 
детей другая жизнь. В це-
лом от встречи 2024 года 

воспоминания остались 
самые теплые!
Каникулы в Дубае на двоих 
стоят от 500 тысяч рублей, 
во столько же обходится по-
ездка на Шри-Ланку.

Остались в России
Актриса Ольга Кабо (2) ка-
никулы проводит вместе 
с сыном Витей на россий-
ских «югах», в Кисловодске:
— Очень повезло с погодой. 
Тепло и солнечно. Какое 
удовольствие дышать све-
жим горным воздухом, — 

призналась заслуженная 
артистка РФ.  
Комик Евгений Петросян 
с женой Татьяной Брухуно-
вой (3) решили патриотич-

но отдохнуть в Централь-
ной России, ведь и в родных 
краях есть на что посмо-
треть. В частности, супруги 
посетили Кострому, где вос-
хищались местными архи-
тектурными красотами:  

— Романовский музей-за-
поведник оставил самое 
приятное впечатление, — 
поделилась Татьяна впечат-
лениями. 

Экскурсии по городам Цен-
тральной России стоят от 5 
до 20 тысяч рублей.

Вставай на лыжи
Звезда сериала «Слово па-
цана» 15-летний Леон Кем-
стач отправился с мамой 
и отчимом на горнолыж-
ный курорт Куршевель во 
французских Альпах. Се-
мидневная поездка на тро-
их обойдется в кругленькую 
сумму — около 1,5 миллио-
на рублей.

Только работа
Многие артисты провели 
каникулы в трудах. 
— Новогодние праздники 
я провела в КНР, — призна-
лась «МВ» актриса Янина 
Мелехова, — на гастролях 
с театром МСХТ играем 
«Анну Каренину» для ки-
тайского зрителя. 1 января 
я встретила в городе Фучжоу 
с коллегами, наше застолье 
было недолгим, так как уже 
в этот день мы играли сразу 
два спектакля. Очень соску-
чилась по семье. 
Певец Авраам Руссо кани-
кулы провел на сцене: 
— У меня было два концер-
та — один на Красной По-
ляне и потом в Сочи, в ши-
карном клубе. Новый год 
встретил отлично. Все пели 
вместе со мной. И зритель-
ницы меня буквально заце-
ловали. Можно сказать, год 
у меня начался с поцелуев. 
Сейчас собираюсь полететь 
в Америку, к семье. 

Прямая 
речь

Поездка в другой 
город или даже 
в другую страну — за-
мечательный способ 
завершить непростой  
год, который доста-
вил много волнений. 
Ведь путешествие — 
даже небольшое — по-
могает нам почув-
ствовать ритм жизни, 
не сидеть и ждать 
«новогоднего волшеб-
ства», а создавать его 
своими руками. 

Анастасия 
Пономаренко
Старший пре-
подаватель Мос-
ковского института 
психоанализа 

Материалы к рубрике 
«Звездная пыль» подготовили 
Дарья Завгородняя, Динара 
Кафискина vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовила 
Татьяна Еременко  vecher@vm.ru

вилось смотреть на меня на 
сцене. На взрослые спектак-
ли я пока ее не приглашаю, 
считаю, все должно быть по 
возрасту. Но она любит не-
которые телесериалы с моим 
участием.
Чем женская сила отли-
чается от мужской? 
Мне кажется, у мужчин сила 
физическая, а у женщин вся 
остальная. Мы очень эмоци-
ональные, мужчины более 
рассудочные, и это тоже их 
сила. Но у нас более развито 
шестое чувство. Я знаю об 
этом и стараюсь доверять 
своей интуиции. Мне кажет-
ся, у женщин это главное из 
того, что недоступно мно-
гим мужчинам. 
Есть зимние традиции? 
Мы с дочкой обычно еле до-
жидаемся 1 декабря, чтобы 
поставить искусственную 
елку и украсить квартиру. 
Это создает предвкушение 
праздника. Находим день, 
чтобы поехать в ГУМ, где 
у каждого магазина стоит 
по-своему украшенная елоч-
ка. Идем по аллее и оценива-
ем, у кого интереснее. На ка-
ток стараемся выбраться, но 
сейчас сложно со временем, 
у дочки 5-й класс, много до-
машней работы, у меня сту-
денты. Я же еще и преподаю 
в ВТУ имени Щепкина.

Дочь часто 
обижалась 
на меня

Она была учителем, с папой 
мы жили раздельно. Мама 
должна была много рабо-
тать, притом что была очень 
жизнерадостной. И я много 
работаю, но больше не из 
необходимости, а потому, 
что не могу без своей ра-
боты. Уже в финале жизни 
мамы я поняла, как для нее 
были важны путешествия, 
а я сама к ним спокойно от-
ношусь. Может, захочу их 
позже. 
Дочь Анна похожа на вас? 
Мимикой — да. Характер, 
я бы сказала, не мой. Но 
с ним и рождаешься, и он 
формируется. Она более 
свободна, самоуверенна 
для того возраста, в кото-
ром находится (Анна роди-
лась в 2012 году. — «МВ»). 
Но менее целеустремленна, 
может, потому, что пока еще 
не определилась с тем, чего 
конкретно хочет. Я же всегда 
была нацелена на что-то. Но 
мы похожи тем, что самодо-
статочны, нам комфортно 
с самой собой. Она может 
у себя в комнате сидеть од-
на, и ей будет хорошо, ску-
чать не будет.
Как дочка относится к то-
му, что мама — актриса? 
Есть нюансы?
Когда была помладше, ей 
было сложно, потому что 
она часто оставалась одна 
и обижалась, что какие-то 
вещи сложно спланировать. 
Мы договоримся, а меня 
вызывают на репетицию. 
Сложно ей это объяснить. 
Она говорит: «Ты же обеща-
ла!» И да, это так, но работа... 
«И что, получается, работа 
важнее?» Сейчас Аня стала 
взрослее, начала понимать, 
что у меня есть любимое де-
ло и необходимость зараба-
тывать деньги. И у нее есть 
своя личная жизнь: друзья, 
с которыми общается. Когда 
у меня был спектакль «Щел-
кунчик» в «Ленкоме», она 
любила приходить, ей нра-

можно не только смотреть, 
но и слушать с закрытыми 
глазами.
Ваша героиня сперва 
легкая и чуть поверх-
ностная, а потом резко 
меняется. Как вам это 
удается?
Вы говорите о моменте, 
когда я немного выхожу из 
роли, становлюсь на пози-
цию Марины Цветаевой, 
написавшей пьесу, прояв-
ляю свое отношение. Когда 
я играю любо-
го персонажа, 
р а с с у д о к  н е 
теряю, пони-
маю, что я не 
А н т у а н е т т а 
и у меня есть 
свой взгляд на 
происходящее. Это подарок, 
когда есть возможность на 
сцене выйти из роли и про-
явить свою позицию, а не 
просто транслировать вну-
треннюю иронию. Хотя, на-
пример, в спектаклях Марка 
Захарова в «Ленкоме» эта 
внутренняя ирония есть 
везде. Те артисты, которые 
этого не чувствовали, про-
сто не могли выполнить за-
дачи Марка Анатольевича, 
ведь все его творчество иро-
ничное.
В труппу под руковод-
ством Марка Захарова 
вы попали после Те-
атрального училища 
имени Щепкина, а туда 
поступили, не окончив 
школу? 

Да, меня приняли на первый 
курс так, что аттестат я полу-
чала экстерном. И выпуск-
ного вечера у меня не было, 
с одноклассниками не про-
щалась — сразу погрузилась 
в учебу, об остальном забы-
ла. Мне повезло, я попала 
в свое время на свое место. 
Была в полной гармонии 
в обучении. Мои однокурс-
ники — моя семья, можно 
сказать, продолжение меня. 
Недавно мы встречались, 

и было чувство, будто не рас-
ставались, хотя с некоторы-
ми не виделись 20 лет.
Вы москвичка, миновали 
жизнь в общежитии?
Да, это все прошло мимо ме-
ня. Там была очень активная 
жизнь, я немножко даже за-
видовала ребятам. Но, с дру-
гой стороны, мне удавалось 
хотя бы высыпаться. 
Какие вам снятся сны?
Цветные. Мне близка тема 
снов. Я пою в группе «Де-
вушкин сон», у нас есть аль-
бом «Быстрые сны». Когда 
делала программу, немно-
го изучала Юнга (швей-
царский психолог и психи-
атр. — «МВ»). Особенно 
интересен мне момент, 
являются ли сны чем-то 

Я стараюсь доверять своей 
интуиции, ведь у женщин 
развито шестое чувство 

волшебным или их выдает 
наше подсознание. Еще я не 
могу понять, как у людей 
бывают вещи сны, позво-
ляющие что-то предвидеть. 
И у меня такие были. Они 
предвещали события, кото-
рые потом происходили аб-
солютно идентично. Сейчас 
я очень люблю, когда мне 

снятся сны. Иногда в них 
вижу покойную маму. Я по 
ней очень скучаю. И мне ка-
жется, что сны — это некая 
наша связь с родом, с пред-
ками, что это все не просто 
так. Но когда устаю, не ви-
жу снов вообще.
Есть ли у вас схожие чер-
ты с мамой? 

Думаю, да. У нас голоса по-
хожи. И с возрастом я стала 
сейчас замечать за собой 
вещи, которых раньше не 
было, организм выдает схо-
жее. По тому же, как склады-
вается жизнь, нет. Все-таки 
это наш выбор и обстоя-
тельства. Мама жила в до-
вольно сложных условиях. 

Скромный отдых у Петросяна: 
он отправился в Кострому 
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Актриса Алла 
Юганова любит 
праздничную 
атмосферу

■ Премьерную поста-
новку «Марина Цвета-
ева. Фортуна» сыграют 
в Театре Елены Камбу-
ровой 15 января. «Вечер-
ка» поговорила с актри-
сой Аллой Югановой, ис-
полнившей в спектакле 
роль королевы Франции 
Марии-Антуанетты. 

Алла, поделитесь, каким 
для вас был прошлый 
2023 год?
Он был годом перемен. 
Я сменила место житель-
ства, переехала с насижен-
ного места. Считаю это 
большим серьезным ша-
гом, ведь некоторые люди 
всю жизнь никуда не пере-
езжают. Благодаря моему 
любимому театру «Ленком 
Марка Захарова», где я слу-
жу более 20 лет, и нашему 
директору Марку Борисо-
вичу Варшаверу я получила 
звание заслуженной ар-
тистки России, что считаю 
очень почетным и важным, 
особенно сейчас. Плюс боль-
шим событием для меня ста-
ла встреча с поэтической ра-
ботой в спектакле «Марина 
Цветаева. Фортуна» в Театре 
Камбуровой, с которым дав-
но сотрудничаю, где сыгра-
ла Марию-Антуанетту.
Как шла работа?
Мне очень понравилось ра-
ботать с режиссерами Ели-
заветой Шаховой и Иваном 
Рябенко, они весьма терпе-
ливые люди, с разных сто-
рон старались помочь мне 
раскрыться в этом матери-
але, научили меня работать 
со стихом. Я очень люблю 
гениальную музыку Олега 
Синкина — этот спектакль 

Актриса Алла Юганова 
совмещает материнство 
и карьеру 

Детали к портрету Аллы Югановой
■ Поступила в вуз, не окончив школу. 
Алла Юганова решила попробовать по-
ступить в театральный в 16 лет, как меч-
тала с детства, не окончив школу. Яркую 
девушку заметили и приняли вольным 
слушателем в Высшее театральное учи-
лище имени Щепкина. Там, обучаясь 
на первом курсе, она экстерном получила 
школьный аттестат. Кстати, уже на вто-
ром курсе юная актриса начала играть 
в спектаклях Малого театра (в «Сказке 
о царе Салтане», в «Снежной королеве»).

■ Музыкальная груп-
па. Актриса также 
сама сочиняет тексты, 
поет и придумывает 
концерты-выступле-
ния (на фото справа) 
для группы «Девушкин 
сон». Говорит, что для 
нее это своеобразный 
маленький театр. Из-
начально жанр группы 
был трип-хоп и готи-
ка, но постепенно он 
меняется, согласуясь 
с настроениями во-
калистки. Участники 
коллектива играют 
электронную музыку.

■ Пыталась изменить финал фильма «Сторож». 
Юганова исполнила роль Веры в фильме Юрия 
Быкова «Сторож» (на фото внизу справа). Актриса 
так переживала за героиню, что ей удалось убедить 
режиссера в необходи-
мости светлого финала 
для всех. Но позже сцену 
пересняли, автор посчи-
тал, что так бы вышла 
сказка, а не реалистичная 
история.

■ Женская доля. Аллу и ее сестру Свет-
лану с детства воспитывала одна мать, 
Евгения Ивановна. Отец жил отдельно. 
Сейчас сама Алла Юганова одна воспи-
тывает дочь Анну (на фото справа).

■ Боялась своих главных ролей. 
Любопытной чертой актрисы является 
то, что она порой поначалу отказывалась 
от ролей, впоследствии сделавших ее 
популярной. Так, сыграть главную роль 
в сериале «Сибирочка» (на фото внизу 
справа) Владимира Грамматикова актриса 
боялась, потому что ей было 20, а героине, 
по сценарию, 13 лет. Но возрастную планку 
повысили до 17. И перед ролью Кончитты 
в легендарной «Юно-
не и Авось» актриса 
робела, потому что 
еще в университете 
мечтала хотя бы по-
держать свечку где-
то на заднем плане. 
А тут — ведущая роль! 

■ Роль в турецком сериале. При обучении на тре-
тьем курсе Алле предложили сняться в турецком 
сериале «Балалайка» у Али Озгентюрка. Лента по-
священа матери местного комика Кемаля Сунала. 

Алла Юганова роди-
лась 19 января 1982 го-
да в Москве. Окончила 
ВТИ имени Щепкина, 
курс Иванова и Бейли-
са. После завершения 
обучения была приня-
та в театр «Ленком», 
где служит уже более 
20 лет. В 2023 году 
получила звание за-
служенной артистки 
России. В кино дебю-
тировала в 2000 году 
в турецком фильме 
«Балалайка». Сейчас 
в ее фильмографии 
67 ролей.

ДОСЬЕ Миллион за виллу 
Волочковой
Знаменитости рассказали «Вечерке», 
как провели январские каникулы
■ Новогодние канику-
лы многие российские 
знаменитости посвя-
тили путешествиям. 
«Вечерка» выяснила, 
где и как провели 
праздники наши звезды. 

И снова Мальдивы 
У народной артистки Рос-
сии Ларисы Долиной ми-
нувший год был насыщен-
ным: она много трудилась 
на ТВ, давала концерты. По-
этому, оказавшись наконец 
в отпуске на Мальдивах, 
певица все никак не может 
расслабиться. В этом она 
искренне призналась:
— Два дня, как мы на Маль-
дивах, а я поверить не могу 
до сих пор, что этот отпуск 
начался. В голове постоян-
ные навязчивые мысли, что 
я что-то недоделала, пропу-
стила и упустила.
На Мальдивы отправилась 
и любимица публики Ана-
стасия Волочкова (1). Едва 
добравшись до виллы, кото-
рую она снимает, балерина 
опубликовала фото своих 
стройных ног и поругалась 
с подписчиками в соцсетях 
из-за того, что те признали 
ноги недостаточно краси-
выми. Цены на отдых на 
Мальдивах начинаются от 
полутора миллионов ру-
блей, причем целый милли-
он из этой суммы уйдет на 
недельную аренду виллы. 

По жарким странам
Певец Ираклий Пирцхала-
ва рассказал «МВ», что тоже 
отправился отдыхать в жар-
кие края. Об этой поездке 
давно мечтали его дети:
— В этом году мои сыно-
вья попросили подарить 
им поездку на море, чтобы 
покататься на серфинге. 
Сначала мы слетали в Ду-
бай, а потом на Шри-Ланку, 
где отдохнули все вместе 
с большим удовольствием! 
Сыновья остались очень 
довольны таким 
подарком. Мое 
д е т с т в о  б ы л о 
скромным, мы 
жили небогато. 
И я был неска-
занно рад даже носкам или 
теплому свитеру от мамы... 
Теперь счастлив, что у моих 
детей другая жизнь. В це-
лом от встречи 2024 года 

воспоминания остались 
самые теплые!
Каникулы в Дубае на двоих 
стоят от 500 тысяч рублей, 
во столько же обходится по-
ездка на Шри-Ланку.

Остались в России
Актриса Ольга Кабо (2) ка-
никулы проводит вместе 
с сыном Витей на россий-
ских «югах», в Кисловодске:
— Очень повезло с погодой. 
Тепло и солнечно. Какое 
удовольствие дышать све-
жим горным воздухом, — 

призналась заслуженная 
артистка РФ.  
Комик Евгений Петросян 
с женой Татьяной Брухуно-
вой (3) решили патриотич-

но отдохнуть в Централь-
ной России, ведь и в родных 
краях есть на что посмо-
треть. В частности, супруги 
посетили Кострому, где вос-
хищались местными архи-
тектурными красотами:  

— Романовский музей-за-
поведник оставил самое 
приятное впечатление, — 
поделилась Татьяна впечат-
лениями. 

Экскурсии по городам Цен-
тральной России стоят от 5 
до 20 тысяч рублей.

Вставай на лыжи
Звезда сериала «Слово па-
цана» 15-летний Леон Кем-
стач отправился с мамой 
и отчимом на горнолыж-
ный курорт Куршевель во 
французских Альпах. Се-
мидневная поездка на тро-
их обойдется в кругленькую 
сумму — около 1,5 миллио-
на рублей.

Только работа
Многие артисты провели 
каникулы в трудах. 
— Новогодние праздники 
я провела в КНР, — призна-
лась «МВ» актриса Янина 
Мелехова, — на гастролях 
с театром МСХТ играем 
«Анну Каренину» для ки-
тайского зрителя. 1 января 
я встретила в городе Фучжоу 
с коллегами, наше застолье 
было недолгим, так как уже 
в этот день мы играли сразу 
два спектакля. Очень соску-
чилась по семье. 
Певец Авраам Руссо кани-
кулы провел на сцене: 
— У меня было два концер-
та — один на Красной По-
ляне и потом в Сочи, в ши-
карном клубе. Новый год 
встретил отлично. Все пели 
вместе со мной. И зритель-
ницы меня буквально заце-
ловали. Можно сказать, год 
у меня начался с поцелуев. 
Сейчас собираюсь полететь 
в Америку, к семье. 

Прямая 
речь

Поездка в другой 
город или даже 
в другую страну — за-
мечательный способ 
завершить непростой  
год, который доста-
вил много волнений. 
Ведь путешествие — 
даже небольшое — по-
могает нам почув-
ствовать ритм жизни, 
не сидеть и ждать 
«новогоднего волшеб-
ства», а создавать его 
своими руками. 

Анастасия 
Пономаренко
Старший пре-
подаватель Мос-
ковского института 
психоанализа 

Материалы к рубрике 
«Звездная пыль» подготовили 
Дарья Завгородняя, Динара 
Кафискина vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовила 
Татьяна Еременко  vecher@vm.ru

вилось смотреть на меня на 
сцене. На взрослые спектак-
ли я пока ее не приглашаю, 
считаю, все должно быть по 
возрасту. Но она любит не-
которые телесериалы с моим 
участием.
Чем женская сила отли-
чается от мужской? 
Мне кажется, у мужчин сила 
физическая, а у женщин вся 
остальная. Мы очень эмоци-
ональные, мужчины более 
рассудочные, и это тоже их 
сила. Но у нас более развито 
шестое чувство. Я знаю об 
этом и стараюсь доверять 
своей интуиции. Мне кажет-
ся, у женщин это главное из 
того, что недоступно мно-
гим мужчинам. 
Есть зимние традиции? 
Мы с дочкой обычно еле до-
жидаемся 1 декабря, чтобы 
поставить искусственную 
елку и украсить квартиру. 
Это создает предвкушение 
праздника. Находим день, 
чтобы поехать в ГУМ, где 
у каждого магазина стоит 
по-своему украшенная елоч-
ка. Идем по аллее и оценива-
ем, у кого интереснее. На ка-
ток стараемся выбраться, но 
сейчас сложно со временем, 
у дочки 5-й класс, много до-
машней работы, у меня сту-
денты. Я же еще и преподаю 
в ВТУ имени Щепкина.

Дочь часто 
обижалась 
на меня

Она была учителем, с папой 
мы жили раздельно. Мама 
должна была много рабо-
тать, притом что была очень 
жизнерадостной. И я много 
работаю, но больше не из 
необходимости, а потому, 
что не могу без своей ра-
боты. Уже в финале жизни 
мамы я поняла, как для нее 
были важны путешествия, 
а я сама к ним спокойно от-
ношусь. Может, захочу их 
позже. 
Дочь Анна похожа на вас? 
Мимикой — да. Характер, 
я бы сказала, не мой. Но 
с ним и рождаешься, и он 
формируется. Она более 
свободна, самоуверенна 
для того возраста, в кото-
ром находится (Анна роди-
лась в 2012 году. — «МВ»). 
Но менее целеустремленна, 
может, потому, что пока еще 
не определилась с тем, чего 
конкретно хочет. Я же всегда 
была нацелена на что-то. Но 
мы похожи тем, что самодо-
статочны, нам комфортно 
с самой собой. Она может 
у себя в комнате сидеть од-
на, и ей будет хорошо, ску-
чать не будет.
Как дочка относится к то-
му, что мама — актриса? 
Есть нюансы?
Когда была помладше, ей 
было сложно, потому что 
она часто оставалась одна 
и обижалась, что какие-то 
вещи сложно спланировать. 
Мы договоримся, а меня 
вызывают на репетицию. 
Сложно ей это объяснить. 
Она говорит: «Ты же обеща-
ла!» И да, это так, но работа... 
«И что, получается, работа 
важнее?» Сейчас Аня стала 
взрослее, начала понимать, 
что у меня есть любимое де-
ло и необходимость зараба-
тывать деньги. И у нее есть 
своя личная жизнь: друзья, 
с которыми общается. Когда 
у меня был спектакль «Щел-
кунчик» в «Ленкоме», она 
любила приходить, ей нра-

можно не только смотреть, 
но и слушать с закрытыми 
глазами.
Ваша героиня сперва 
легкая и чуть поверх-
ностная, а потом резко 
меняется. Как вам это 
удается?
Вы говорите о моменте, 
когда я немного выхожу из 
роли, становлюсь на пози-
цию Марины Цветаевой, 
написавшей пьесу, прояв-
ляю свое отношение. Когда 
я играю любо-
го персонажа, 
р а с с у д о к  н е 
теряю, пони-
маю, что я не 
А н т у а н е т т а 
и у меня есть 
свой взгляд на 
происходящее. Это подарок, 
когда есть возможность на 
сцене выйти из роли и про-
явить свою позицию, а не 
просто транслировать вну-
треннюю иронию. Хотя, на-
пример, в спектаклях Марка 
Захарова в «Ленкоме» эта 
внутренняя ирония есть 
везде. Те артисты, которые 
этого не чувствовали, про-
сто не могли выполнить за-
дачи Марка Анатольевича, 
ведь все его творчество иро-
ничное.
В труппу под руковод-
ством Марка Захарова 
вы попали после Те-
атрального училища 
имени Щепкина, а туда 
поступили, не окончив 
школу? 

Да, меня приняли на первый 
курс так, что аттестат я полу-
чала экстерном. И выпуск-
ного вечера у меня не было, 
с одноклассниками не про-
щалась — сразу погрузилась 
в учебу, об остальном забы-
ла. Мне повезло, я попала 
в свое время на свое место. 
Была в полной гармонии 
в обучении. Мои однокурс-
ники — моя семья, можно 
сказать, продолжение меня. 
Недавно мы встречались, 

и было чувство, будто не рас-
ставались, хотя с некоторы-
ми не виделись 20 лет.
Вы москвичка, миновали 
жизнь в общежитии?
Да, это все прошло мимо ме-
ня. Там была очень активная 
жизнь, я немножко даже за-
видовала ребятам. Но, с дру-
гой стороны, мне удавалось 
хотя бы высыпаться. 
Какие вам снятся сны?
Цветные. Мне близка тема 
снов. Я пою в группе «Де-
вушкин сон», у нас есть аль-
бом «Быстрые сны». Когда 
делала программу, немно-
го изучала Юнга (швей-
царский психолог и психи-
атр. — «МВ»). Особенно 
интересен мне момент, 
являются ли сны чем-то 

Я стараюсь доверять своей 
интуиции, ведь у женщин 
развито шестое чувство 

волшебным или их выдает 
наше подсознание. Еще я не 
могу понять, как у людей 
бывают вещи сны, позво-
ляющие что-то предвидеть. 
И у меня такие были. Они 
предвещали события, кото-
рые потом происходили аб-
солютно идентично. Сейчас 
я очень люблю, когда мне 

снятся сны. Иногда в них 
вижу покойную маму. Я по 
ней очень скучаю. И мне ка-
жется, что сны — это некая 
наша связь с родом, с пред-
ками, что это все не просто 
так. Но когда устаю, не ви-
жу снов вообще.
Есть ли у вас схожие чер-
ты с мамой? 

Думаю, да. У нас голоса по-
хожи. И с возрастом я стала 
сейчас замечать за собой 
вещи, которых раньше не 
было, организм выдает схо-
жее. По тому же, как склады-
вается жизнь, нет. Все-таки 
это наш выбор и обстоя-
тельства. Мама жила в до-
вольно сложных условиях. 

Скромный отдых у Петросяна: 
он отправился в Кострому 
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Как заработать в массовке

Актер массовых сцен Максим Камы-
шов рассказал «МВ», как заработать 
на съемках фильмов.

Как попасть в кино?
Для этого необязательно заканчи-
вать актерский факультет, если вы, 
конечно, не хотите главную роль или 
эпизод. Стать частью массовых сцен 
может практически любой желающий. 
Для этого в интернете и соцсетях суще-
ствуют специальные группы по набору 
актеров.
А точно ли возьмут?
Для того чтобы вас точно взяли в про-
ект, необходимо понять, на какой 

типаж вы можете претендовать. В объ-
явлениях организаторы обычно четко 
прописывают, кто им нужен. В ред-
ких случаях, если вы идете на шоу-
программу, отбор бывает на месте 
по внешности. 
Что делать, чтобы съемки прошли 
успешно? 
Всегда необходимо слушать то, что го-
ворит режиссер или его ассистент. 
К примеру, если вам сказали, что 
на съемочный процесс нужно надеть 
платье и каблуки, то лучше всего бу-
дет уточнить, что именно они хотят 
видеть, и не приходить в спортивном 
костюме.

Как подать заявку?
Если вы собираетесь стать актером 
массовых сцен, то в первую очередь не-
обходимо составить себе портфолио, 
сделать несколько фото: анфас, в про-
филь, полный рост. Иногда ассистенты 
требуют фото с различными эмоци-
ями. Далее в анкете нужно написать 
свой рост, вес и размер одежды, реаль-
ный и игровой возраст.
Сколько можно заработать, будучи ак-
тером массовки? 
На небольших проектах вроде шоу или 
музыкальных представлений за один 
съемочный день платят до 800 рублей. 
На массовке в кино можно заработать 

до 2000 рублей за смену, она длит-
ся 5–12 часов. Если же вам выделят 
пару строчек в сценарии, то можно 
получить до 5000 рублей за съемоч-
ный день.
Сколько часов надо работать?
Во всех проектах по-разному. Иногда 
съемочный день может длиться 8 ча-
сов, в других случаях все 12. Время, 
которое вы проведете на площадке 
кинопроекта, должно быть оговорено 
заранее. За каждый дополнительный 
час вам должны доплатить.

Материалы к рубрике «Только у нас» 
подготовила Анастасия Старостина 
vecher@vm.ru

■ Фильм «Холоп-2» вы-
шел на экраны 1 января 
и уже возглавил россий-
ский прокат. За празд-
ничные выходные кино-
лента собрала в прокате 
2,5 миллиарда рублей. 
В съемках этой картины 
приняла участие и наш 
корреспондент. Специ-
ально для «МВ» она 
раскрыла подробности 
создания нашумевшего 
кино. 
Июнь 2023 года. Поле под 
Волоколамском. «Заря-
жай!» — раздается из раций 
голос режиссера. В этот мо-
мент все актеры массовых 
сцен, играющие солдат 
российской армии 1812 го-
да, приготовили свои игро-
вые ружья и прицелились 
в армию французов. Среди 
наших гренадеров и кор-
респондент «МВ», ставшая 
частью киноленты благода-
ря тому, что состоит в клубе 
военно-исторической ре-
конструкции (ВИК) «Алек-
сандровец». Его участников 
позвали в качестве актеров. 
— Мы играли в двух лока-
циях. Первая — музей-за-
поведник «Царицыно», вто-
рая — огромное поле под 
Волоколамском. Там было 
удобно снимать сцены во-
енных сражений. При этом 
в фильме все выглядело так, 
будто бы это поле находи-
лось в самом «Царицыне», — 
рассказывает «Вечерке» 
реконструктор Владимир 
Коломыйченко.— Съемоч-

ный процесс был хорошо 
оптимизирован. Нас не за-
держивали на площадке, 
и мы все делали в срок. Для 
актеров был предусмотрен 
большой перерыв на обед, 

который предоставляли ор-
ганизаторы.
Съемки баталий происхо-
дили летом и длились чуть 
больше недели. В это вре-
мя мы жили в палатках. На 
площадке всегда была еда 

и напитки. В начале съемоч-
ного процесса мы играли 
раненых солдат, попавших 
в госпиталь.
«Ставь пушку!» — звучало 
в рациях. В этот момент на 

холме установили специ-
альный трамплин, где за-
крепили тяжелое орудие. По 
команде пушку подожгли, 
после чего она взорвалась 
и взлетела вверх на пару ме-
тров, а затем с сильным гро-
хотом упала на землю, раз-
летевшись на части. Чтобы 
снять еще несколько дублей, 
понадобилось ее склеить.
Трюки на площадке испол-
няли... дрессированные ло-
шади. Они падали, будто бы 
от попадания пуль. Другие 
животные, на которых езди-
ли реконструкторы, были 
приучены к громким звукам 
и выстрелам.

Моя же роль была не очень 
большой. По сути мы все 
играли переодеванцев, 
которым заплатили за то, 
чтобы они проучили «ма-
жорку» Катю — одну из глав-
ных героинь. Для этого мы 
разыграли сцену с войной 
1812 года. Реконструкторов 
было чуть более ста человек, 

и чтобы придать сценам 
массовости, использовалась 
компьютерная графика. 
Также запомнилась сцена, 
в которой мне пришлось 
играть убитого солдата. Она 
снималась около трех часов. 
Моя голова должна была 
попасть в кадр, поэтому за 
работу взялись гримеры 
и костюмеры. Они наряди-
ли меня в костюм, который 
был у солдата русской армии 
в 1812 году. 
В качестве снаряжения на 
мне были две удерживаю-
щие патронную суму и пе-
хотный тесак перевязи. 
Помимо этого мне выдали 
ружье и ранец, на котором 
находилась манерка — фля-
га для воды.
Пришлось убрать резинку 
для волос, потому что она 
выглядела слишком совре-
менно. После этого мое лицо 
сделали немного бледнее 
с помощью грима. Именно 
этот момент в итоге оказал-
ся на больших экранах в ки-
нотеатрах.
— Головной убор менялся 
в зависимости от сцены. 
Например, сначала это был 
кивер, а потом строевой. По-
верх надевался солдатский 
мундир с воротником и крас-
ными погонами, что говорит 
о принадлежности к грена-
дерским частям. Нижней 
частью костюма были шта-
ны или панталоны изо льна, 
а на ногах — полусапоги. Все 
костюмы пошиты вручную, 
что было нормой для 1812 го-
да, — дополнил Владимир.
Кроме того, во время съемок 
в Большом Царицынском 

дворце необходимо было 
играть построение перед бо-
ем, а также помогать ране-
ным солдатам, перемещая 
их в госпиталь. Затем на пло-
щадке в Волоколамске мы 
принимали участие в сраже-
нии с французами. Захваты-
вали их обоз, который потом 
загорался, бежали от взры-
вов, сражались в ближнем 
бою с неприятелем, а также 
держали оборону рубежа на 
высоте. 
— Любой труд сложен, тем 
более такой творческий про-
цесс, как съемки фильма. На 
каждую сцену было исполь-
зовано по несколько дублей, 
а в жаркое время года сни-
мать такой материал труднее, 
но, повторюсь, организация 
была на высшем уровне, и все 
актеры постоянно получали 
воду, чтобы охладиться, — 
отметил Владимир Коломый-
ченко.
За один съемочный день 
нам, реконструкторам, за-
платили по шесть тысяч 
руб лей. Кстати, стать ре-
конструктором несложно. 
Для этого нужно лишь найти 
клуб по той исторической 
эпохе, которая вам наиболее 
интересна, а также купить 
снаряжение.

Даже кони играли роли
Корреспондент «МВ» снялась в фильме «Холоп-2»

Съемки фильма 
«Холоп-2», слева на-
право: корреспондент 
«МВ» Анастасия 
Старостина, рекон-
структор Александр 
Голомедов и актер 
Милош Бикович

Прямая 
речь

Военно-исторический 
актер — это особый 
термин. Режиссерам 
выгодно привлекать 
реконструкторов 
к съемкам в фильме, 
ведь это гарантия ка-
чественных костюмов, 
кроме того, им не нуж-
но объяснять, как ими-
тировать бой, потому 
что они — люди опыт-
ные, сами построятся 
и даже проконсульти-
руют.

Сергей Зорин
Консультант 
режиссера 
по костюмам 
и актерам

За один день мне заплати-
ли шесть тысяч рублей 

Сюжет 
Главный герой Гриша 
(Милош Бикович) 
решает перевоспи-
тать избалованную 
Катю (Аглая Тарасова) 
и «отправляет» ее 
в прошлое — девушка 
просыпается в России 
времен 1812 года. 
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■ Наступивший год — 
не только високосный, 
но и кармический, ут-
верждают эксперты. 
Что это значит? «Вечер-
ка» вместе с астрологом 
Ольгой Розовской реши-
ла заглянуть в будущее 
и узнать, что ожидает 
каждого из нас в за-
висимости от даты 
рождения.

Новый источник 
финансов
1, 10,19, 28
— Родившиеся в эти числа 
обладают способностью 
достигать поставленных це-
лей, умны и интеллектуаль-
ны, — рассказывает «МВ» 
Ольга Розовская. — Ваша 
миссия в этом году — по-
мощь людям. Кроме того, 
вам необходимо заняться 
разбором «завалов» и гло-
бальным избавлением от 
ненужного и мешающего. 
Поставьте себе общую цель 
и подумайте, как вы можете 
быть полезны другим людям 
и позаботиться об окружаю-
щей среде. В 2024 году вам 
будет особенно важно найти 
новый источник финансов 
и вдохновения.

Продвижение 
по службе
2, 11, 20, 29
Вас отличает интуитив-
ность, способность чувство-
вать эмоциональное состо-
яние людей и философич-
ность мышления. В 2024 
году эти качества обнаружат 
себя в полной мере. Про-
являйте больше уважения 
к руководству и к старшим 
родственникам. Также важ-
но взять под контроль нега-
тивные чувства. И продви-
жение по службе не заставит 
себя ждать. 

Общение с родными
3, 12, 21, 30
Готовность выдерживать 
большие нагрузки и прини-
маться за великие дела — 
это ваша сильная сторона. 
Однако чтобы достичь ба-
ланса, вам необходим ду-
ховный наставник. Также 

полезно будет уделить вни-
мание взаимоотношениям 
с матерью. Пересмотрите 
свое отношение к ней, про-
стите обиды и помогите ей 
в бытовых делах. Вы удиви-
тесь, как легко начнут идти 
дела и ваше здоровье улуч-
шится. 

Избегайте 
конфликтов
4, 13, 22, 31
Главная задача вашей жизни 
сейчас — развить в себе ощу-
щение счастья, настроиться 
на позитив. Возможно, у вас 
возникает ощущение, что вы 
не на своем месте. В такие 
моменты необходимо пом-
нить, что ответы на важные 
вопросы найдутся не в мате-
риальном мире, а в духовной 
сфере. Лето вы посвятите на-
лаживанию близких душев-
ных связей с родными и дру-

зьями. Сатурн будет прово-
цировать вас на конфликты, 
однако не поддавайтесь дур-
ному влиянию.

Крупные покупки 
5, 14, 23
Ваша цель заключается 
в саморазвитии: предсто-

ит много трудиться. При 
этом вы можете встретить 
любовь и поменять место 
жительства. Этот год также 
будет благоприятным для 
крупных покупок: автомо-
биля, квартиры или дома. 

Ждите пополнения
6, 15, 24
Вы часто недооцениваете 
свои способности и талан-
ты. Однако вы умеете пред-
ложить блестящие идеи, ко-
торые притягивают людей. 
В этом году вас ждет судь-
боносная встреча: любовь 
или даже свадьба. Если вы 
уже состоите в отношениях, 
то велика вероятность за-
чатия и рождения ребенка. 
Вы также сможете сосредо-
точиться на образовании 
и развитии новых талантов, 
поскольку год будет спокой-
ным и безопасным.

Поблагодарите 
близких 
7, 16, 25
Вы точно умеете преодоле-
вать трудности с пользой для 
себя. Но при этом вам следу-

ет избегать одиночества, 
смело обращайтесь за помо-
щью к другим, если она вам 
понадобится. Старайтесь 
избегать раздражительно-
сти или охлаждения в отно-
шениях. Будьте благодарны 
своим близким, партнеру 
и коллегам и регулярно вы-
ражайте им свою благодар-
ность. 

Думайте о хорошем
8, 9, 17, 18, 26, 27  
Вы обладаете отличной спо-
собностью ставить высокие 
цели и достигать их. Одна-
ко иногда ваша личная ак-
тивность может снижаться 
и результаты ваших усилий 
могут не соответствовать 
ожиданиям. Чтобы преодо-
леть такие ситуации, вам 
рекомендуется использо-
вать любую возможность 
для путешествий и посеще-

ния энергетически сильных 
мест, таких как храмы или 
какие-нибудь древние го-
рода. Однако чтобы достичь 
максимального результата, 
важно, чтобы ваши цели 
несли в себе элемент по-
мощи другим людям. Ваше 
стремление быть свободным 
в своих действиях делает 
вас отличным наставником 
и лидером. Возможно, в этом 
году вам будет трудно, но 
важно сохранять доброже-
лательный настрой и ни в ко-
ем случае не допускать даже 
мысли о чем-либо плохом. 
В этом году ваша карма точ-
но будет действовать мгно-
венно — если вы подумаете 
о чем-то дурном, привлечете 
к себе соответствующую си-
туацию и получите карми-
ческое наказание. И, наобо-
рот, если вы думаете пози-
тивно, вас ждут счастливые 
события.

■ Делайте добро. В 2024 году важную 
роль будет играть карма, связанная 
с числом 8. Все принятые решения 
и совершенные действия будут иметь 
последствия. Позитивные изменения 
в жизни произойдут в результате до-
брых поступков, а ситуация может 
ухудшиться при совершении поступков 
неблаговидных. Энергия Сатурна очень 
изобильна. Каждый человек сможет 
получить то, к чему стремился много 
лет. Исполнятся все мечты, но важно 
понимать, что реализуются как пози-
тивные, так и негативные ожидания. 

Поэтому особенно важно 
отслеживать свои 
мысли и эмоции, 
настраиваясь 
на положитель-
ное развитие 
событий. 
■ Будьте активны. В новом году 
возможны состояния напряжения, 
беспокойства, чувство одиночества 
и покинутости. В таких случаях необ-
ходимо действовать активно, а не про-
сто плыть по течению. Будьте терпе-
ливыми, не отчаивайтесь и начните 

освобождаться 
от ненужных дел, 

вещей и мыслей. 
Не цепляйтесь за обиды, 

избавьтесь от вредных привы-
чек и стрессовых факторов.

■ Не останавливайтесь. Все мыс-
ли и чувства в этом году полезно 

устремить в будущее, например, по-
думать об осуществлении давней 
мечты, даже самой невероятной. Успех 
будет приходить, но он полностью за-
висит от разумных усилий, вложенных 
в дело. Это относится как к бизнесу, 

так и к семейным обязанностям, вос-
питанию детей и личному развитию. 
Даже если появится желание бросить 
все на полдороге или появится ощу-
щение, что удача отвернулась, не оста-
навливайтесь и старайтесь довести 
свой проект до конца. Помните, что 
год «восьмерки» и влияние Сатурна 
дарит энергию и успех только самым 
энергичным, настойчивым и тем, кто 
не ищет легких путей.

Сатурн исполнит желания

Любовь встречают 
по «восьмерке»

Лучший 
способ 
стать ближе 
с партне-
ром — про-
водить 
побольше 
времени 
вместе и по-
чаще радо-
вать друг 
друга 

Прямая 
речь

2024 год пройдет под 
«покровительством» 
числа 8. Это значение 
8 мы нашли путем не-
сложных вычислений 
2024: 2+2+0+4= 8. Вось-
мерка — это энергия 
Сатурна, и именно она 
будет влиять на весь 
предстоящий год. Важ-
но отметить, что в Ки-
тае число 8 считается 
самым везучим. 
Именно 8 приглаша-
ет богатство в нашу 
жизнь и обещает про-
цветание. Кроме того, 
год Дракона будет бла-
гоприятным для за-
работка и увеличения 
дохода, а также для 
достижения успеха 
в карьере. Все по-
пытки улучшить свой 
материальный статус 
будут вознаграждены 
судьбой.

Алена Логинова 
Нумеролог, 
астролог

Материалы к рубрике «Третий глаз» 
подготовила Дарья Завгородняя 
vecher@vm.ru

Уделяйте 
больше вни-
мания своей 
семье 

По данным нумеро-
логии, нынешний год 
пройдет под знаком 
взаимовыгодного 
общения и плодотвор-
ного сотрудничества.  

Факт

бенно важно 
свои 
ции, 

-

ны. В новом году
яния на

ос
от

вещей
Не цепляй

избавьтесь от
чек и

спол
я. Но при этом ва

«Вечерка» составила прогноз на 2024 год 
по датам рождения
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■ После Нового года 
стали появляться объяв-
ления, в которых люди 
предлагают решить лю-
бой вопрос за клиента.
Авторы этих публикаций 
обещают за денежное воз-
награждение (на фото 
справа) взяться за любое 

дело: начиная от поиска 
эксклюзивного по-
дарка или редкой 
запчасти для авто-
мобиля и заканчивая 
сопровождением из 
одного место в другое 
и проведением пере-
говоров. Прайс начи-
нается от 500 руб лей, 
на более сложные зада-
чи — от 100 тысяч.
В качестве своих особых на-
выков авторы таких объяв-
лений называют широкий 
кругозор, внимательность 
к деталям при выполнении 

работы, высокий уровень 
самоорганизации и опера-
тивность, а также богатый 
опыт — личный и профес-
сиональный.

Авторы публикаций 
предлагают сделать 
жизнь своего клиен-
та легче и комфор-

тнее, взяв все заботы 
на себя. Они обещают, за 

определенную цену, разуме-
ется, быть на связи со своим 
подопечным в любое время 
и помогать в решении даже, 
казалось бы, невыполни-
мых задач. 

Корреспонденты «Вечерки» в рубрике «Купи слона» продолжают собирать самые 
диковинные и оригинальные объявления, которые можно встретить на интернет-сайтах. 

■ В новогодние 
праздники на просторах 
интернета стали появ-
ляться весьма забавные 
тематические объяв-
ления. Корреспондент 
«МВ» собрал самые при-
мечательные из них.

50 рублей 
за килограмм
Автор предлагал всем же-
лающим почистить ки-
лограмм мандаринов за 
50 ру блей, 
с  в ы е з д о м 
на дом. Как 
отмечается 
в описании 
объявления, 
выполняет он свою работу 
«качественно и недорого». 
Единственное условие: 
минимальное количество 
мандаринов для возмож-
ности сделать заказ — два 
килограмма. 

Специалисты 
на любой вкус
Популярный тип объявле-
ний, которые появляются 
ежегодно в период новогод-
них праздников: здесь мож-
но подобрать специалиста 
на любой вкус и цвет. Цены 

Доска объявлений

С любой 
проблемой 
разберутся 

Материалы к рубрике 
«Купи слона» 
подготовила 
Диана Прохоренко 
vecher@vm.ru

Недвижимость На правах рекламы 

Прямая 
речь

Некоторые дают по-
добные объявления 
ради юмора, другие 
же реально предостав-
ляют такие услуги. 
Оценить масштабы 
такого «бизнеса» и ко-
личество его клиентов 
сложно. Однако точно 
можно сказать, что 
обеспечить свое су-
ществование такими 
услугами не получит-
ся, потому что многие 
люди до сих пор при-
держиваются сбере-
гательной модели по-
ведения. Так устроено 
сознание простого 
гражданина: зачем 
тратить деньги на то, 
что можешь сделать 
сам? Особенно если 
за такие услуги просят 
высокую плату.

Владислав 
Лазарев
Экономист

И мандарины 
почищу, 
и доем оливье

вкус оливье по вашему фир-
менному рецепту». 

Уберу вашу елку
Одно из самых практичных 
предложений. За четыре ты-
сячи рублей вашу новогод-
нюю красавицу, какой бы 
сложной и замысловатой ни 

была ее конструкция, разбе-
рут. Все игрушки аккуратно 
снимут и упакуют, а части 
от елочки сложат в коробку. 
Если вдруг возникнет не-
обходимость, исполнитель 
закажет дополнительные 
коробки, в которые можно 
будет упаковать все хрупкое 
для более бережного хране-
ния. Если у вас дома стоит 
живая елка — не беда. Цена 
на вывоз таких деревьев на-
чинается от 300 рублей и за-
висит от их высоты. Кроме 
того, в объявлении указано, 
что клиенту не стоит пере-
живать из-за осыпавшихся 
иголок: все необходимые 
инструменты для уборки 
автор публикации привезет 
с собой и уберет после своей 
работы весь мусор.

предложить людям. Он 
обещает горожанам, про-
снувшимся 1 января в хаосе 
немытой посуды, грязных 
полов, осыпавшегося деко-
ра и валяющихся шкурок 
от мандаринов, «откатить 
их квартиру до настроек 
31 декабря» и освежить ее.  
Кроме того, в объявлении 

д р

■ В новогодние 
праздники на просторах 

разные, в зависимости от 
региона: минимальная — 
150 рублей. 
Есть, например, возмож-
ность заказать такой «кли-
нинг стола» за 20 тысяч 
рублей: за четыре часа ав-
тор объявления обещает 

полностью доесть прошло-
годние салаты и закуски, 
а также вылизать тарелки 
настолько качественно, что 
мыть их потом не придется. 
Кроме того, в публикации 
есть уточнение, что сала-
ты, оставшиеся с 2023 года, 
оплачиваются по двойному 
тарифу.

Откат 
к допраздничным 
настройкам
Автор публикации точно 
знает, что и когда нужно 

после праздников 
многие люди старают-
ся избавиться от не-
удачных подарков. 
Например, пытаются 
продать неподошед-
шую одежду, оказав-
шееся ненужным 
компьютерное кресло 
или коньки, которые 
не понравились. 

Кстати,

уточняется, что в какой бы 
день ни сделали заказ на 
уборку, сотрудники будут 
непременно красивыми 
и трезвыми. А чтобы прод-
лить праздничное настро-
ение, они с удовольствием 
составят клиенту компанию 
за чашечкой чая, а также 
обязательно «попробуют на 

Прошлогодние салаты оплачи-
ваются по двойному тарифу 

1) Москвичи часто готовят салат оливье с запасом, и «бизнесмены» этим пользуются 
2) В интернете много объявлений с предложением сделать уборку после праздников

от поиска 
о по-
кой 
вто-
ивая 
ем из 
ругое 
пере-
начи-
уб лей, 

ные зада-
яч.

А
п
ж
та

тнее
на себя

определе
ется, быт
подопечн
и помога
казалось
мых зада
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■ В Москве на этой не-
деле ожидается поте-
пление до плюс четырех 
градусов. По словам си-
ноптиков, такая погода 
установится ненадолго, 
и на старый Новый год 
вновь придут сильные 
морозы. «Вечерка» уз-
нала, какие сюрпризы 
подготовил жителям 
столицы январь. 
Всю первую неделю нового 
года в столице держались 
сильные морозы. В москов-
ский регион они пришли 
с севера — из Таймыра, Но-
восибирска, с Карского мо-
ря и даже с моря Лаптевых. 
Обычно в это время года 
такую погоду можно наблю-
дать, к примеру, на Ямале. 
Несмотря на лютые морозы, 
многие москвичи на празд-
ники все равно предпочли 
прогулки в парках домаш-
нему отдыху. Для любителей 
погулять на природе в зим-
нюю стужу в парках, подве-
домственных Департаменту 
культуры Москвы, даже от-
крыли пункты раздачи бес-
платных горячих напитков: 
чая, кофе, глинтвейна. 

С сегодняшнего дня в Мо-
скве начнется кратковре-
менное потепление. 
— Изменение характера 
погоды будет связано с тем, 
что атмосферные фронты 
южных циклонов имеют 
средиземноморский харак-
тер. Они принесут всплески 
тепла и снегопады от не-
больших до умеренных, — 
отметила главный специ-
алист информационного 
агентства «Метеоновости» 
Татьяна Позднякова. 

Мороз вернется 
с новой силой 
После временного потепления вновь придут холода 

23 декабря 2023 года. Юрист Елена Степанько проводит выходной день 
на праздничной  ГУМ-ярмарке в центре столицы

Прямая 
речь

В перемене погоды нет 
ничего мистическо-
го — это нормально. 
Через Москву с Атлан-
тики будет проходить 
хорошо выраженный 
циклон, и на восточ-
ной периферии этого 
циклона воздушные 
массы будут теплы-
ми. Но расслабляться 
не стоит: в тыловой 
части циклона начнет-
ся вторжение холод-
ных воздушных масс, 
сопряженных с пони-
жением температуры. 

Роман Вильфанд
Научный 
руководитель 
Гидрометцентра РФ

Строительство и ремонт

● Авто и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92

● Курьер ЗП 60 т.р. T. 8 (968) 442-99-41

● Купим доли, квартиры, участки.
Т. 8 (915) 171-71-02
● Куплю квартиру, дачу срочно в Мо-
скве и МО. Т. 8 (495) 773-46-35
● Риэлтор Татьяна. Т. 8 (909) 965-80-92
● Куплю долю в кв. Т. 8 (925) 224-27-09

Недвижимость ● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консульта-
ции. Составление исков. Участие в су-
дах. Все споры, в т. ч. поможем вернуть 
или расслужебить квартиру, выписать 
из квартиры. Наследство. Семейные 
споры. Т. 8 (499) 409-91-42

● Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

Медицинские услуги

Работа и образование

Мебель

На правах рекламы Частности

Юридические услуги
● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата 
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Книги до 1945 г. от 1000 р. до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Астрология,
магия, гадания

Искусство
и коллекционирование

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02 Потомственные ясновидящие

Любовь Владимировна и дочь На-
на Антосовна могут предсказать 
судьбу, могут помочь cнять порчу, 
сглаз, венец безбрачия, вернуть 
мужа, принести удачу в бизнесе. 
Рождественские гадания. При-
ем по записи и на расстоянии. 
Ст. м. «Севастопольская».

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51

gospozhaluba.ru

Прогноз Начавшееся во вторник потепление продол-
жится в среду. Температура воздуха ночью опу-
стится до –8 градусов, днем — до –6. Возможен 
небольшой снег, по области местами умерен-
ный. Сохранится опасность гололедицы. 
Четверг станет самым теплым днем недели. 
Ночью температура опустится до –3 градусов, 
днем — до –1. Пройдет снег, местами метель. 

Уже в пятницу, температура вновь опустится 
до –16 градусов ночью и –11 днем. В субботу 
будет еще холоднее: ночью до –20 градусов, 
днем — до –15. Местами пройдет небольшой 
снег. В воскресенье, 14 января, морозы не-
много отпустят. Синоптики прогнозируют 
ночью до –13 градусов, днем — до –8, а также 
снегопад.  

на неделю

Циклон принесет 
в столицу снегопад 

Этот всплеск тепла придется 
на вторник, среду и четверг. 
Более того, в четверг тем-
пература воздуха в столич-
ном регионе и вовсе может 
подняться до нуля градусов 
днем. Но на этом потепле-
ние закончится — с пятни-
цы холода вернутся. Веро-
ятно, столбик термометра 
ближе к старому Новому 
году вновь опустится ниже 
–20 градусов. 
Есть в морозах свои плюсы. 
В такую погоду жители цен-
тральных регионов России 
смогли наблюдать интерес-
ные и очень красивые по-
годные явления, например, 
алмазную пыль. 
— Ледяные иглы — резуль-
тат того, что содержащая-
ся в воздухе вода замерзла 
и превратилась в ледяные 
кристаллы. Кристаллики 
сцепляются друг с другом 
и опадают вниз, — расска-
зала Татьяна Позднякова. 
Из-за этих кристаллов в мо-
розные дни можно увидеть 
гало вокруг Солнца и Луны. 
Гало — это большой свет-

лый круг, переливающийся 
всеми цветами радуги. По 
сути, это и есть радуга, но 
свет преломляется не в ка-
плях воды, а в ледяных кри-
сталлах. 
Не менее красивое природ-
ное явление — световые 
столбы. Они могут появить-
ся как под Солнцем или 
Луной, так и над яркими 
фонарями. 
Алексей Хорошилов 
vecher@vm.ru
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Ответы на сканворд

По горизонтали: Щука. Метеор. Секрет. Лапа. Гнездо. Овес. Сахар. Обои. Лимонад. Исав. Радио. 
Очки. Пиар. Сагалова. Нансен. Чили. Икра. Конфуз. Фосфор.
По вертикали: Досуг. Кирпич. Ящик. Разговорник. Бант. Сириус. Вред. Низ. Солома. Хмель. 
Граф. Мера. Люкс. Иерарх. Небо. Вино. Распродажа.

Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

Белое сухое — это мое лицо 
зимой.

■
Покупайте средство от всех 
болезней «Простомел»! Ни-
каких осложнений!

■ 
Если бы я знал, что вот это 
вот все будет, то в детстве 
намочил бы прививку...

■
— Иди за мной, я покажу 
тебе мир, полный чудес!
— Мы к холодильнику?
— Да.

■
— Какое самое неожидан-
ное место, где вам прихо-
дилось встречать НГ?

— В роддоме, 31-го рожала.
— А зачем вам столько 
детей?!

■
В нашем семейном бюдже-
те жена считает меня обра-
зованием и культурой.

■
— Скажи, я толстая?
— Нет, конечно. Но я пра-
вильно понимаю, что скан-
дал все равно будет?

■
Перебивать женщину мож-
но только словами: «лю-
блю», «куплю», «полетели» 
и «я дурак».

■
Не бывает некрасивых 
женщин, бывают недофи-
нансированные.

■
— Сегодня была у врача, 
сказал, что я беременна.
— Имя ребенку придумала?
— Пока отчество обдумы-
ваю.

■
Пока ты не замужем, весь 
мир как шведский стол.

■
Человечество делится на 
прекрасную половину и ви-
новатую.


